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zx Estatuto Editorial

REGIÃO DA NAZARÉ é um jornal regional que defende a divulgação de infor-

mação de interesse do concelho da Nazaré e de toda a área circundante.

REGIÃO DA NAZARÉ é um quinzenário de grande informação, orientado por

critérios de rigor e criatividade editorial, sem qualquer dependência ideológica,

política e económica, ou outras.

REGIÃO DA NAZARÉ recusa o sensacionalismo, apostando numa informação

diversificada e abrangendo os mais variados campos de actividade, todos aqueles

que correspondam aos interesses da população local.

REGIÃO DA NAZARÉ aposta numa informação diversificada, abrangendo os

mais variados campos de actividade e correspondendo às motivações e interesses

de um público plural.

REGIÃO DA NAZARÉ estabelece as suas opções editoriais sem que haja lugar a

quaisquer hierarquias entre os diferentes sectores de actividade do jornal.

REGIÃO DA NAZARÉ obriga-se a respeitar o sigilo das fontes.

REGIÃO DA NAZARÉ é um projecto editorial profissional, com uma redacção

que pauta a sua prática pelo Código Deontológico dos Jornalistas.

REGIÃO DA NAZARÉ considera que a existência de uma opinião pública infor-

mada é condição fundamental de uma sociedade aberta, típica de um regime

democrático, em que não existem fronteiras entre as populações que envolvem a

região onde o Região da Nazaré se inscreve.

REGIÃO DA NAZARÉ participa nos debates que se colocam à população e é

responsável perante os leitores, numa relação rigorosa, transparente, autónoma do

poder político e da acção de interesses particulares.

REGIÃO DA NAZARÉ pretende ser um veículo de promoção da cultura e da lín-

gua portuguesa junto das comunidades portuguesas residentes no estrangeiro,

especialmente através da sua edição on-line, tirando proveito dos meios

digitais/internet e das redes sociais como meio de excelência na divulgação das

notícias junto dos portugueses espalhados pelo mundo e das suas organizações e

também de parcerias com outros órgãos de comunicação de emigrantes on-line.

REGIÃO DA NAZARÉ rege-se por todos os aspectos que conduzam à sua própria

credibilidade pública.

Estatuto Editorial aprovado em:

Nazaré, Abril/2015.
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Atualidade

zx A Biblioteca Municipal José

Soares, na Nazaré, recebeu, no

passado dia 26 de março, uma

ação de sensibilização e for-

mação no âmbito do Doping,

com a organização do CAR-Surf

da Nazaré, num evento que con-

tou com a presença de mais de

uma centena de interessados.

Destinada não só a agentes

desportivos como à comunidade esco-

lar e associações desportivas locais, a

iniciativa contou com duas sessões e

surgiu de um protocolo celebrado

entre a Fundação do Desporto, a Rede

Nacional de Centros de Alto Rendi-

mento e a Autoridade Antidopagem de

Portugal.

Salvador Formiga, Presidente da

Nazaré Qualifica, foi quem deu início

à sessão e destacou a importância

deste tipo de ações: "O doping repre-

senta uma ameaça à essência da

competição, à verdade, à justiça e ao

mérito. Não se trata apenas de uma

infração técnica, mas sim uma quebra

de confiança, de um desrespeito pelo

adversário, pelos colegas e por si

próprio".

"Temos de garantir que os valores

éticos que sustentam o desporto não

são colocados em causa. O doping é

uma ameaça profunda à verdade do

desporto. E no desporto, como na

vida, não pode valer tudo", concluiu.

Providenciar momentos de reflexão

acerca da importância de um

desporto limpo e saudável foi o objeti-

vo da sessão realizada numa vila que

possui inúmeros atletas de alto rendi-

mento e atletas que aspiram a sê-lo

no futuro. zx

Doping foi tema de ação de sensibi-
lização e formação na Nazaré

DR

Academia Chicadance de Chiqueda conquista
10 medalhas no Campeonato Nacional de Dança

zx A Academia Chicadance, sedi-

ada em Chiqueda, brilhou no

Campeonato Nacional de Solos

Latinas e Standard, que decorreu

no passado dia 16 de março, em

Loures. Os atletas da escola

trouxeram para casa um impres-

sionante total de dez medalhas,

entre elas três títulos de cam-

peões nacionais, quatro de vice-

campeões e três terceiros luga-

res.

Para Clara Luís, da direção da acade-

mia, os resultados refletem o esforço

coletivo e o rigor do trabalho desenvolvi-

do ao longo do tempo. "Tem sido um tra-

balho muito rigoroso. Já tínhamos tido

campeãs nacionais nos últimos dois

anos, mas este ano foi histórico, nunca

tínhamos conquistado tantas medalhas

de uma só vez", sublinha. "Isto mostra

não só o crescimento do número de atle-

tas em competição, mas sobretudo o

foco, a dedicação e o espírito de supe-

ração de todos, atletas e treinadores."

A Academia Chicadance conta atual-

mente com cerca de 50 atletas, dis-

tribuídos por quatro turmas. A for-

mação começa com os mais pequenos,

dos 4 aos 8/9 anos, e avança até à com-

petição de alto nível, onde participam

atletas entre os 11 e os 43 anos, incluin-

do uma atleta sénior. Além disso, a

escola mantém ainda uma turma de

dança social aberta a todos os que

queiram dançar por gosto, com alunos

até aos 65 anos.

O concelho de Alcobaça teve mais

motivos para sorrir nesta competição. A

Evolution Dance Academy, de Turquel,

também subiu ao lugar mais alto do

pódio, conquistando um título nacional e

reforçando o talento da região na área

da dança desportiva.

O excelente desempenho das acade-

mias locais confirma a vitalidade do

movimento associativo e cultural do

concelho, que continua a formar atletas

de excelência e a somar vitórias a nível

nacional. zx PA
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Câmara da Nazaré emite embargo
de obras ilegais na Praia do Norte

zx A Câmara Municipal da

Nazaré determinou o embargo

imediato das obras que estavam

a ser realizadas de forma ilegal

num terreno junto à Praia do

Norte. A decisão foi anunciada

pelo vereador Salvador Formiga

na última reunião do executivo

municipal, onde denunciou a

reincidência deste tipo de situ-

ação no local.

"Esta situação não é nova. O propri-

etário do terreno em causa já foi ante-

riormente alvo de duas contraorde-

nações por intervenções ilegais no

local e, há cerca de duas semanas, foi

novamente autuado com uma terceira

contraordenação", revelou o vereador.

"Perante esta reincidência grave, o

município decidiu emitir um embargo

imediato de todas as obras em curso,

tendo o proprietário sido formalmente

notificado no passado dia 24 de março".

As obras em causa consistiam em

trabalhos de terraplanagem para a cri-

ação de um parque de estacionamento,

mas estavam a ser realizadas sem as

devidas autorizações. Para além da

medida tomada pela Câmara

Municipal, foi também apresentada

uma denúncia formal ao Ministério

Público.

"É entendimento claro e firme deste

executivo que estas atitudes de vio-

lação da lei são inaceitáveis.

Representam uma afronta ao ambi-

ente, ao ordenamento do território e

aos valores culturais e naturais da

Nazaré", declarou Salvador Formiga,

reforçando que "a reiterada falta de

respeito pela legalidade e pelos superi-

ores interesses do concelho não será

tolerada".

A vereadora do PSD, Fátima Duarte,

também se pronunciou sobre o caso,

concordando com a posição do executi-

vo. "É, efetivamente, uma afronta, não

só ao ambiente e ao património, mas

também a todos os munícipes e

cidadãos que cumprem a lei. Quem

quer fazer obras tem que apresentar

projetos e aguardar autorização. Não

sei porque algumas pessoas acham

que estão acima dos outros", criticou,

deixando ainda uma nota positiva para

a ação tomada pela Câmara.

Este caso reacende o debate sobre a

fiscalização de obras no concelho e a

necessidade de medidas mais rígidas

para evitar novas infrações. zx JL

DR

zx Morreu no hospital, José

Carlos, de 68 anos, o homem que

tinha sido baleado no Café

Amaro, junto ao Mercado Muni-

cipal da Nazaré, no passado dia

4 de abril.

O homem foi atingido no peito por

um disparo de uma arma de alarme,

modificada para disparar munições

vivas.

O pescador reformado de 68 anos,

que estava em estado crítico no hospi-

tal após ter sido baleado, não resistiu

aos ferimentos e acabou por falecer no

passado dia 8.

O autor do disparo, de 42 anos, já

tinha antecedentes criminais, foi deti-

do e está em prisão preventiva. zx

zx A Câmara Municipal da

Nazaré remeteu ao Ministério

Público uma queixa contra a

Associação Comercial, Indústria

e de Serviços da Nazaré (ACISN),

responsável pela organização

das Festas do Sítio de 2024. Isto

devido à ausência de apresen-

tação das contas relativas ao

evento. A decisão foi tornada

pública pelo presidente da autar-

quia, Manuel Sequeira, durante

uma reunião do executivo muni-

cipal.

"Durante a última semana, ainda

procurámos evitar este desfecho. Dei

tempo para que houvesse evolução,

pedimos até ao ex-presidente da associ-

ação que interviesse para resolver a

situação, mas sem sucesso. Diante

disso, tivemos de avançar com o

processo para o Ministério Público",

explicou o autarca, sublinhando que a

decisão foi tomada por imperativo do

interesse público.

As Festas do Sítio foram organizadas

pela primeira vez pela ACISN, mas os

resultados financeiros não correspon-

deram às expectativas. A autarquia da

Nazaré teve de intervir financeira-

mente, avançando com cerca de 57 mil

euros para cobrir despesas do evento.

Segundo Manuel Sequeira, este apoio

financeiro extraordinário foi concedido

para evitar que fornecedores e presta-

dores de serviços ficassem por pagar,

mas a falta de transparência e de

prestação de contas obrigou agora a

Câmara a recorrer às instâncias judici-

ais.

"Aquilo que fizemos não foi por von-

tade própria, mas por obrigação", frisou o

presidente, encerrando o assunto com a

afirmação de que a autarquia está a agir

"em nome do interesse público".zx JL

Morreu o homem que foi baleado
num café da Nazaré

DR

Autarquia da Nazaré apresenta queixa
ao Ministério Público contra Associação
Comercial
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PS confirma candidatura de João
Formiga à Câmara da Nazaré

Francisco Gomes

zx A Federação Distrital de

Leiria do Partido Socialista

reuniu a sua Comissão Política

Federativa, órgão deliberativo

máximo entre congressos distri-

tais, e ratificou os processos de

escolha dos candidatos à

presidência de câmaras munici-

pais respeitantes a doze concel-

hos do distrito de Leiria, não

estando no lote Alcobaça e

Caldas da Rainha.

Foram confirmadas as recandida-

turas de Gonçalo Lopes à presidência

da Câmara Municipal de Leiria, de

António José Domingues no Município

de Ansião, de Ricardo Fernandes, no

mu-nicípio do Bombarral, e António

Manuel Henriques no município de

Castanheira de Pera.

Foram também objeto de deliberação

as candidaturas de Francisco

Agostinho Gomes no município de

Alvaiázere, de José Carlos Quintas à

Câmara Municipal de Figueiró dos

Vinhos, de Paulo Vicente à presidência

da Câmara Municipal da Marinha

Grande, de João Formiga ao município

da Nazaré, de Paulo Gon-çalves ao

município de Óbidos, de Margarida

Guedes, ao município de Pedrógão

Grande, de Ângelo Marques ao municí-

pio de Peniche, e de Fernando Matos, ao

município de Pombal.

Segundo a Federação Distrital de

Leiria, até ao final deste mês prevê-se

que sejam também deliberadas e con-

firmadas as candidaturas autárquicas

aos restantes concelhos.

Gonçalo Lopes, presidente da Fede-

ração Distrital, adiantou que "o Partido

Socialista está a concluir, dentro dos

prazos previstos, o processo de seleção

dos candidatos às eleições autárquicas,

garantindo a apresentação de pro-

postas sólidas e representativas em

todos os concelhos".

Alcobaça e Caldas da Rainha ainda

não apresentaram candidatos do PS às

Câmaras. zx 

DR

zx A Assembleia Geral Extra-

ordinária Eleitoral da Entidade

Regional de Turismo do Centro

de Portugal (TCP) elegeu, no

passado dia 27 de março, Rui

Ventura como novo presidente

da Comissão Executiva desta

entidade, para um mandato

que termina em 2028.

O ato eleitoral realizou-se numa

mesa de voto colocada no Auditório

da Comissão de Coordenação e

Desenvolvimento Regional do Centro,

em Coimbra. Votaram 149 associa-

dos, que representam 93,7% dos 159

elementos do colégio eleitoral.

Apresentaram-se dois candidatos

à presidência da Comissão

Executiva. Rui Ventura, até agora

Presidente da Câmara Municipal de

Pinhel, obteve 86 votos (57,72%) e

Walter Chicharro, deputado na

Assembleia da República e anterior

Presidente da Câmara Municipal da

Nazaré, obteve 60 votos (40,27%).

Registaram-se também 3 votos bran-

cos.

Recorde-se que este ato eleitoral

teve como único propósito eleger o

Presidente da Comissão Executiva da

Turismo Centro de Portugal, lugar

que se encontrava vago desde

dezembro de 2024, pelo falecimento

de Raul Almeida. Os restantes órgãos

sociais da TCP, eleitos em julho de

2023, mantêm-se inalterados.

A tomada de posse dos órgãos

sociais teve lugar esta terça-feira dia

15 de abril, em Coimbra. zx 

Walter Chicharro derrotado na corrida
pela presidência da Turismo Centro

zx  A CDU formalizou a candi-

datura pelo círculo de Leiria,

encabeçada por João Delgado, 47

anos, pescador, formador e

vereador na Nazaré.

Os outros membros são: Número 2:

Maria Loureiro, 35 anos, comercial e

eleita na Assembleia Municipal da

Marinha Grande; Número3; Anabela

Baptista, 51 anos, advogada;

Número 4: Duarte Raposo, 20 anos,

comerciante e assistente social, das

Caldas da Rainha;

Número 5: Clara Abrantes, 62 anos,

enfermeira e vereadora na Câmara

Municipal de Peniche;

Número 6: Sara Vidal, 44 anos, mem-

bro do Partido Ecologista Os Verdes,

música, da Nazaré;

Número 7: Jorge Neves, 54 anos,

carteiro, de Pombal;

Número 8: Clementina Henriques, de

76 anos, docente universitária e sociólo-

ga;

Número 9: Rute Correia, de 34 anos,

psicóloga, do Bombarral;

Número 10: Aires Henriques, 77

anos, economista, aposentado do

Ministério da Agricultura, de Pedrogão

Grande. zx  

Nazareno João Delgado lidera lista
da CDU pelo círculo de Leiria

DR

DR

João Paulo
Delgado volta
a ser candidato
da CDU à CM
da Nazaré

zx  João Paulo Delgado é o

candidato da CDU à Câmara da

Nazaré, repetindo as candidat-

uras de 2009, 2013 e 2021. O

vereador da CDU tem sido um

dos maiores críticos da política

do PS na câmara da Nazaré. zx 
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Várias demissões da Fundação Mário
Botas geram preocupação

zx O processo de abertura do

Museu Mário Botas, em home-

nagem ao pintor nazareno, con-

tinua incerto. A última data anun-

ciada para a inauguração, pre-

vista para 23 de dezembro de

2024, foi mais uma vez adiada,

somando-se a uma série de

promessas não cumpridas. A situ-

ação foi alvo de críticas por parte

da oposição durante a mais

recente reunião de câmara, onde

foram discutidas as dificuldades

enfrentadas pela Fundação Mário

Botas, responsável pela gestão do

museu.

A Fundação tem enfrentado também

uma série de demissões no seu conse-

lho de administração. Pedro Penteado,

um dos vogais da Fundação, foi o último

a renunciar ao cargo, saída confirmada

pelo presidente da autarquia nazarena,

Manuel Sequeira, que avançou a infor-

mação durante a reunião do executivo.

Em declarações ao Jornal da Nazaré

sobre esta matéria, António Fialho, tam-

bém vogal, explicou que a decisão de

Penteado foi motivada por razões pes-

soais e profissionais.

"O doutor Pedro Penteado renunciou

ao cargo para que tenha sido escolhido

novamente pelo Conselho da Adminis-

tração e invocou razões da ordem

profissional. Ele neste momento, com as

alterações a nível governamental, tem

um acréscimo de trabalho muito grande

na direção onde trabalha, porque é

responsável. E está em Lisboa. Se

estivesse aqui perto da Nazaré, era mais

fácil continuar a garantir a prestação ao

Conselho da Administração", justificou

António Fialho.

Questionado sobre os motivos deste

impasse, garantiu que, apesar de

estarem reunidas quase todas as

condições para a abertura do museu,

faltam recursos humanos e financeiros

para assegurar o seu funcionamento.

"O Museu Mário Botas poderia abrir

imediatamente, só que não tem con-

dições de funcionamento. Porque não

tem pessoal habilitado, por outro lado,

não tem disponibilidade financeira para

contratar pessoal", explicou. Acrescen-

tou ainda que está prevista uma reunião

com a Câmara Municipal da Nazaré

para discutir possíveis soluções. "A

Câmara Municipal já nos ajudou bas-

tante ao colocar duas pessoas a traba-

lhar na Fundação. Só que não é sufi-

ciente, porque se nós queremos manter

o museu aberto ao público, duas pes-

soas não chegam", sublinhou.

Só que, além de Penteado, a Fundação

Mário Botas já perdeu outros dois mem-

bros do conselho, o que intensificou as

preocupações da oposição. O vereador

João Paulo Delgado questionou o execu-

tivo municipal sobre o investimento

público feito na Fundação e no museu,

dado que a estrutura ainda não foi inau-

gurada e não há informações claras

sobre o trabalho realizado até o momen-

to.

Em resposta, o presidente Manuel

Sequeira admitiu que há um "mau estar"

dentro da Fundação, o que tem levado a

várias demissões. Sequeira revelou que

a câmara já solicitou uma reunião com a

direção da Fundação para tentar enten-

der melhor o que está a ocorrer e

resolver a situação, mas ainda aguarda

uma resposta formal.

Enquanto isso, o Museu Mário Botas,

que tem gerado expectativas entre a

população, permanece sem data defini-

da para a sua abertura. Ainda de acordo

com António Fialho, atualmente estão

reunidas as condições necessárias para

a inauguração, exceto pela falta de pes-

soal qualificado e pela limitação finan-

ceira que impede a contratação de novos

colaboradores. zx  JL
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Falta de iluminação
na Nazaré motiva criticas
na reunião de câmara

zx BREVES

Vereador socialista anuncia
que Parque de Estacionamento
do Valado dos Frades será
alcatroado

zx  O vereador socialista, Salvador Formiga, em resposta ao

vereador da CDU, João Paulo Delgado, em reunião de

câmara, afirmou que o parque de estacionamento do Valado

dos Frades será alcatroado, quando avançarem com a pavi-

mentação de um conjunto de estradas nas várias freguesias

do concelho. zx 

Vereador questiona ponto
de situação do projeto de mobi-
lidade suave no Rio Alcoa

zx O vereador da oposição, João Paulo Delgado (CDU), em

reunião de câmara, questionou o líder do executivo sobre o

ponto de situação do projeto de mobilidade suave ao longo do

Rio Alcoa, até à Nazaré. Ao que Manuel Sequeira respondeu

que não há grandes desenvolvimentos; o autarca afirma que

chegou a ter uma reunião com o presidente da autarquia

alcobacense, mas que o projeto caiu por não ter financia-

mento. No entanto, mantém-se, ainda sem desenvolvimen-

tos. zx 

zx  A vereadora da oposição, Fátima

Duarte, alertou, durante a reunião de

câmara, para o problema da falta de ilu-

minação noturna, questionando o exe-

cutivo sobre eventuais medidas para

resolver a situação.

"Queria chamar a atenção para o facto de

haver muitas ruas às escuras na Nazaré. Quem

anda à noite percebe que há várias zonas com

falta de iluminação. Gostaria de saber se o

executivo tem conhecimento da situação e se

está previsto fazer algo para resolvê-la", afir-

mou.

O vereador responsável pela iluminação

pública, Orlando Rodrigues, admitiu que o exe-

cutivo não tem conhecimento de todos os casos

e apelou a que sejam reportadas as falhas para

que possam ser resolvidas com mais rapidez.

"Se temos conhecimento? Obviamente que

não. Se tivéssemos, as coisas já estariam em

curso. Há cerca de dois meses identificámos a

necessidade de retirar dez ou 12 candeeiros da

via pública por estarem degradados. Não sei se

já foram substituídos."

Afirma, no entanto, que, quando os

vereadores se aperceberem de uma rua sem

iluminação, para que avisem o executivo

camarário, no sentido de resolver a situação o

mais rapidamente possível.

"No Muro da Vergonha, durante o Carnaval,

percebi que a iluminação estava avariada e fui

eu que tomei a iniciativa de ligar a quem tinha

de ligar para resolver o problema. Por isso,

quem tiver conhecimento de alguma rua sem

luz, que nos informe para podermos agir",

apelou. zx  JL
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zx  O novo Terminal Rodoviário

da Nazaré iniciou a sua ope-

ração no passado dia 10 de

março, proporcionando me-

lhores condições para os uti-

lizadores dos transportes públi-

cos e otimizando a atuação dos

serviços de transporte.

A primeira fase desta transição

envolveu a integração das carreiras

urbanas dos Serviços Municipalizados

da Nazaré (SMN), garantindo um aces-

so mais organizado e protegido para os

passageiros.

A vereadora Regina Piedade desta-

cou que o acesso ao terminal será rea-

lizado pelo interior do edifício nos dias

úteis, entre as 08h30 e as 12h30 e as

14h00 e as 17h00. Fora destes horários

e aos fins de semana, embarques e

desembarques ocorrerão pelo portão

lateral. Essa medida visa garantir não

só a segurança e organização do

serviço, mas também o conforto dos

utilizadores, que passam a contar com

uma estrutura adequada para

aguardar os seus transportes, protegi-

dos das condições meteorológicas

adversas.

Durante o período de funcionamento

do edifício, os passageiros poderão cir-

cular pelo interior do terminal, benefi-

ciando de um espaço moderno e abriga-

do. Fora deste horário, o acesso será

realizado pela entrada lateral, sendo os

motoristas responsáveis pela abertura

e encerramento do terminal.

Está também a ser realizado um le-

vantamento das necessidades dos

operadores de transporte para que

eventuais ajustamentos sejam feitos,

garantindo um serviço eficiente e adap-

tado às necessidades da população.

Maior Investimento na Mobi-

lidade e no Bem-Estar dos Passa-

geiros

O novo terminal vem substituir um

espaço provisório anteriormente uti-

lizado, representando um avanço signi-

ficativo na qualidade do serviço de

transporte público da Nazaré.

Projetado como um interface multi-

modal, permite ligações urbanas,

regionais, nacionais e à rede de expres-

sos, promovendo a integração eficiente

dos diferentes modos de transporte.

A proximidade com o futuro funicular

da Pederneira, já adjudicado, reforça a

aposta na mobilidade sustentável, per-

mitindo um acesso facilitado a dife-

rentes zonas da região. Com um inves-

timento superior a 1,7 milhões de euros,

financiado pelos programas Centro

2020 e Centro 2030, esta infraestrutura

representa o compromisso da Câmara

Municipal da Nazaré em modernizar o

transporte público, melhorando tanto a

experiência dos utilizadores quanto a

eficiência dos serviços operacionais.

Inserida no Plano de Mobilidade

Urbana Sustentável da Nazaré, esta

iniciativa visa não só reduzir as emis-

sões poluentes, mas também incenti-

var o uso de transportes sustentáveis,

tornando a cidade mais acessível e

confortável para os seus habitantes e

visitantes.zx JL

Terminal Rodoviário da Nazaré
começou a funcionar

zx  A Câmara Municipal da

Nazaré vai solicitar ao Governo

uma intervenção imediata no

molhe norte do porto de pesca,

cuja estrutura apresenta sinais

preocupantes de degradação,

agravados pelas recentes tempes-

tades que têm assolado a costa

desde o início do ano.

A recomendação foi aprovada por una-

nimidade na última reunião do executivo

municipal, na sequência de uma propos-

ta apresentada pelo vereador da CDU,

João Delgado. No documento, é expressa

a necessidade urgente de mobilizar

recursos financeiros e operacionais para

evitar riscos crescentes para a segurança

de pessoas, embarcações e infraestru-

turas.

Segundo a autarquia, a cabeça do

molhe norte tem sido severamente fusti-

gada pela força do mar, registando-se

atualmente "enormes fissuras no pavi-

mento" e o deslizamento de várias lajes

de betão, instaladas na última obra de

reforço. Esta situação, alerta o município,

"põe claramente em causa a segurança

de quem frequenta a zona, bem como a

integridade de uma infraestrutura essen-

cial para o abrigo de embarcações, sobre-

tudo em situações de mar adverso".

A Câmara lembra que a barra da

Nazaré é considerada uma das mais

seguras do país, acolhendo, em períodos

de tempestade, diversas embarcações de

pesca provenientes de outros portos

nacionais. Neste contexto, a falta de inter-

venção no molhe poderá comprometer

não só a segurança marítima, mas tam-

bém a atividade económica associada à

pesca.

No apelo dirigido ao Governo, o execu-

tivo municipal solicita que sejam desen-

cadeadas, com caráter de urgência, as

diligências necessárias junto das enti-

dades responsáveis pela administração

portuária, com vista à realização de uma

intervenção que impeça a progressão dos

danos.

Além de evitar acidentes e prejuízos

humanos e materiais, a Câmara sublinha

que uma resposta célere poderá prevenir

encargos mais elevados no futuro, con-

tribuindo para uma gestão mais eficiente

dos recursos públicos.

A autarquia da Nazaré é atualmente

liderada pelo Partido Socialista, contando

com a participação de dois vereadores do

PSD e um da CDU no executivo

camarário. zx  JL

Câmara da Nazaré pede intervenção
no molhe norte do porto de pesca
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Falta de médicos em Famalicão e Valado
dos Frades continua sem solução

zx A Câmara Municipal da

Nazaré vai dar andamento a um

conjunto de diligências para

garantir que o Pavilhão Gimno-

desportivo de Famalicão possa

estar em funcionamento no iní-

cio do próximo ano letivo. Esta

decisão surge depois de a empre-

sa empreiteira, responsável pela

execução da obra, ter abandona-

do o projeto, deixando os traba-

lhos por concluir.

Manuel Sequeira, presidente da

autarquia, e Orlando Rodrigues,

vereador com o pelouro das obras

municipais, explicaram que a Câmara

irá assumir a aquisição do piso sintéti-

co e proceder à adjudicação de

serviços para a construção dos bal-

neários e sanitários. Segundo os autar-

cas, apesar das limitações impostas

pela atual conjuntura, serão criadas as

condições essenciais para que o

equipamento possa estar ao serviço da

população e das instituições desporti-

vas locais.

"Gostaríamos de concluir a totali-

dade do projeto, mas neste momento o

nosso foco é garantir que o pavilhão

pode ser utilizado já no início do pró-

ximo ano letivo", referiram os respon-

sáveis municipais.

A situação tem sido acompanhada

de perto pela oposição, que tem mani-

festado preocupação com os suces-

sivos atrasos na concretização da obra.

A vereadora Fátima Duarte (PSD), em

tom de brincadeira, afirmou que, "ape-

sar de não ser católica, talvez fosse

necessário benzer o local", dada a

quantidade de contratempos que têm

surgido ao longo da execução do proje-

to.

O Pavilhão Gimnodesportivo de

Famalicão tem sido uma infraestrutura

aguardada com expectativa pela comu-

nidade, que espera que as novas medi-

das avancem sem novos percalços. zx

zx O Município da Nazaré está

a desenvolver o Plano Municipal

de Ação Climática (PMAC), um

documento estratégico que visa

preparar o concelho para os

desafios impostos pelas alte-

rações climáticas, em alinha-

mento com os compromissos

assumidos por Portugal e pela

União Europeia no caminho

para a neutralidade carbónica

até 2050.

A elaboração do plano encontra-se

em curso, tendo decorrido, no dia de

ontem, workshops participativos com

a comunidade, com o objetivo de

recolher contributos para a cons-

trução de uma estratégia local robus-

ta e realista.

Estas sessões permitiram identi-

ficar preocupações e reunir propostas

que irão integrar o plano em desen-

volvimento.

De acordo com o diagnóstico pre-

liminar - primeira fase deste processo

-, o concelho da Nazaré apresenta

riscos climáticos significativos, sendo

que as freguesias de Famalicão e

Valado dos Frades demonstram vul-

nerabilidades específicas, relaciona-

das com a natureza dos solos, a

disponibilidade de água e a mancha

florestal existente.

Face aos fenómenos naturais

extremos e ao aumento global da tem-

peratura, os serviços municipais

encontram-se focados na definição de

medidas que contribuam para a

redução de emissões, a promoção da

eficiência energética e a valorização

da floresta, que se assume como um

dos ativos mais importantes na

resposta às alterações climáticas.

O PMAC pretende ser um instru-

mento orientador da ação local nos

próximos anos, assegurando uma

resposta planeada e responsável à

crise climática, com vista à proteção

da vida e segurança das popula-

ções.zx JL

Município está a preparar o Plano
Municipal de Ação Climática

zx A falta de médicos em Fama-

licão e Valado dos Frades voltou a

ser discutida na reunião de

Câmara da Nazaré, do passado

dia 17 de março. A vereadora da

oposição, Fátima Duarte, questio-

nou o executivo sobre a situação

dos dois médicos que haviam sido

anunciados para reforçar os

cuidados de saúde no concelho.

"Na reunião de 28 de dezembro de

2024 foi dada uma boa notícia: dois

médicos reformados iriam ajudar a mi-

nimizar a falta de médicos em Famalicão

e Valado dos Frades. No entanto, até à

data, que eu tenha conhecimento, ainda

não começaram a trabalhar. Gostaria de

saber o que está a entravar este proces-

so e o que pode ser feito para resolvê-lo",

afirmou a vereadora.

Em resposta, o presidente do municí-

pio, Manuel Sequeira, explicou que o

problema não está na disponibilidade

dos médicos, mas sim em questões

burocráticas e administrativas.

"Os dois médicos estão disponíveis,

mas o processo administrativo está

parado. Precisam de autorização para

acumular a reforma com o trabalho e,

enquanto isso não estiver resolvido, não

podem avançar", esclareceu.

USF poderá colmatar falta de

médicos no Valado e em

Famalicão

As Juntas de Freguesia de Valado dos

Frades e de Famalicão da Nazaré, em

colaboração com o município, têm man-

tido contactos com a Unidade Local de

Saúde de Leiria, com o objetivo de criar

uma nova Unidade de Saúde Familiar

(USF) - uma decisão que pretende col-

matar a falta de médicos nestas duas

freguesias.

A USF iria permitir dar resposta a

cerca de 4000 utentes, que se encon-

tram, atualmente, sem médico de

família, lê-se no comunicado da Câmara

Municipal da Nazaré.

Segundo o município, "as conver-

sações decorrem no sentido de estab-

elecer uma coordenação e equipa clíni-

ca, estando as autarquias a aguardar

que os médicos e enfermeiros interessa-

dos manifestem disponibilidade junto da

entidade competente para integrar esta

unidade".

A unidade deverá ficar sediada em

Famalicão, e o objetivo é levar a fixar um

médico em Famalicão e dois no Valado. zx

JL

Câmara da Nazaré avança com soluções
para o Pavilhão de Famalicão
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TGV em Alcobaça poderá demolir
mais de 40 habitações

zx A futura Linha de Alta

Velocidade (TGV) irá impactar

seis freguesias do concelho de

Alcobaça, e a CFM está a ouvir os

respetivos presidentes de junta

para conhecer as suas opiniões e

as preocupações dos fregueses.

O presidente da Junta de Freguesia

de Turquel, José Diogo, manifesta-se

reticente quanto ao traçado definido,

alegando que este passará por zonas

habitadas, resultando na demolição de

habitações, quando poderia atravessar

áreas sem construções.

"Acho inaceitável termos um sopé da

Serra de Aire e Candeeiros, onde não há

casas nem comércio, e mesmo assim, a

linha passar por dentro da civilização",

afirma, criticando as entidades respon-

sáveis por darem mais prioridade aos

impactos ambientais do que à salva-

guarda das pessoas e bens.

Já o presidente da União de Fregue-

sias de Coz, Alpedriz e Montes, Álvaro

Santo, esclarece que os impactos na

sua freguesia serão mínimos, uma vez

que passará essencialmente por zonas

florestais

Fernando Azeitona, presidente da

Junta de Freguesia de Évora de

Alcobaça, manifestou-se contra o proje-

to, destacando que a passagem do TGV

poderá afetar profundamente a vida das

famílias da região.

"Este traçado, embora tenha menos

impacto em termos de construções,

traz consigo a destruição de acessos

importantes e separação de comu-

nidades", afirmou

Segundo o autarca, várias famílias

que vivem próximas podem ter de ser

divididas pela demolição de casas, afe-

tando o quotidiano e o acesso a terrenos

agrícolas e florestais.

O presidente reforçou que a popu-

lação local está apreensiva, temendo as

consequências para os seus bens e para

a segurança na estrada IC2, que já é

considerada perigosa.

Por outro lado, Valter Ribeiro, presi-

dente da União de Freguesias de Pataias

e Martingança, considera que a pas-

sagem da Linha de Alta Velocidade pela

sua freguesia terá um impacto mínimo.

"Apenas uma pequena parte da

freguesia será afetada, na zona de

Melvoa, e, mesmo assim, poderá não

haver impacto significativo, já que a

linha passa por um viaduto", explicou

A freguesia de Aljubarrota é a mais

afetada no que toca à demolição de

casas, mas também à destruição de

zona natural. Falamos especialmente

das zonas da Lagoa do Cão e do

Cadoiço, ou da Ribeira do Mogo, sendo

esta última uma das mais verdes do

concelho.

Nesse sentido, e para minimizar os

constrangimentos, o presidente da

junta de freguesia, José Lourenço,

esclarece que a junta sugeriu que o TGV

passe em subterrâneo.

"Portanto, a junta deu um parecer

desfavorável às duas alternativas das

linhas. Não quer dizer que elas não as

venham a fazer.... O que nós queremos

realmente, e foi a proposta que fizemos,

foi que seja em subterrâneo, para não

prejudicar tanto. Agora vamos ver e

aguardar...

A linha B é a menos prejudicial,

mesmo para o impacto ambiental, e ao

que tudo indica será a que será aprova-

da por eles.

Mas o problema é que a B também

prejudica mais na zona da Lagoa do

Cão, afeta mais casas que a A. Em con-

trapartida, a linha A no Cadoiço tam-

bém afeta mais casas que a B, portanto,

nós queremos é que, independente-

mente de qual seja o traçado escolhido,

que passe em subterrâneo".

Os fregueses, especialmente os que

têm as suas casas e terrenos assinala-

dos para demolir, têm mostrado bas-

tante preocupação - algo que o autarca

compreende.

"Os fregueses estão preocupados,

claro. Se eu tivesse a minha casa lá,

também estaria... Porque para além do

valor da casa, há também o valor senti-

mental! Eu passei muito e trabalhei

muito para fazer a minha casa. E tam-

bém tem valor, não é? Agora chegarem

ali de um dia para o outro e as pessoas

têm de ir embora, não pode ser".

A presidente da Junta de Freguesia

da Benedita, Maria de Lurdes Pedro,

não prestou declarações aos meios de

comunicação locais. zx PA

DR

zx A população de Alcobaça demonstrou, uma vez

mais, o seu compromisso com a preservação do

património ambiental do concelho, ao participar

ativamente na iniciativa "Dias + Verdes".

Promovida pela Câmara Municipal, esta ação teve

como objetivo sensibilizar e envolver toda a comu-

nidade local na proteção do meio ambiente, com

particular destaque para as escolas do concelho.

Durante os "Dias + Verdes", foram desenvolvidas diver-

sas atividades educativas e ambientais que procuraram

incutir nas crianças e jovens valores como a reciclagem, a

conservação dos ecossistemas e a valorização dos espaços

verdes. A aposta na educação ambiental desde a infância é,

segundo a autarquia, essencial para construir um futuro

sustentável.

A Câmara Municipal de Alcobaça expressou o seu reco-

nhecimento pelo empenho dos munícipes e das instituições

de ensino envolvidas, reforçando o desejo de continuar a

contar com a comunidade na edição do próximo ano. zx

Alcobacenses mobi-
lizam-se em defesa
do ambiente com
os "Dias + Verdes"

Executivo alcobacense 
promoveu região na
Assembleia da República

zx Na última edição da Mostra

Internacional de Doces e Licores

Conventuais, o município de Alcobaça

foi desafiado pelo Presidente da

Assembleia da República (AR), José

Pedro Aguiar-Branco, para levar ao

Palácio de São Bento, o melhor da iden-

tidade, da economia, da gastronomia

da região.

Nesse sentido, no passado dia 12 de março,

a comitiva municipal esteve em São Bento,

para apresentar: uma exposição de fotografia,

intitulada "Alcobaça- Terra de Paixão" com o

melhor das paisagens e do património do con-

celho; uma mostra de produtos dos principais

setores económicos, nomeadamente, moldes,

cerâmica, cutelaria, calçado, pedra e agricul-

tura; um momento musical e gastronómico

que enalteceu outras duas grandes marcas

identitárias do território.

Nas redes sociais do município lê-se que

"Não pudemos deixar de partilhar este

momento único com os nossos autarcas, dire-

tores de agrupamento de escolas e os nossos

jovens representantes de todas as associ-

ações de estudantes do concelho, que tive-

ram a grande oportunidade de conhecer a

casa-mãe da democracia portuguesa".

O presidente da autarquia vizinha quis

ainda "agradecer de forma profunda e sen-

tida ao Sr. Presidente da Assembleia da

República, por esta honra inestimável que

nos permitiu dar a conhecer, no coração da

democracia, a verdadeira essência do

nosso território e o orgulho em ser alcoba-

cense". zx PA

DR
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Temporal causa estragos graves
no abrigo da GAPA em Alcobaça -
Associação pede apoio da comunidade

zx O abrigo do Grupo de Apoio e

Proteção dos Animais de Alco-

baça (GAPA) sofreu avultados

danos na sequência do forte

vento que se fez sentir durante a

noite de 19 de março. O telhado, o

portão do pátio e várias boxes

destinadas ao alojamento dos

animais foram severamente afe-

tados, levando a associação a

lançar um apelo urgente por

donativos para fazer face aos

prejuízos.

"Foi uma sorte não termos tido ne-

nhum animal gravemente ferido", afir-

mou Elisabete Rodrigues, responsável

pela associação. Um dos momentos

mais críticos registou-se quando o

portão do pátio dos cães foi arrancado

da parede pela força do vento, invadindo

o espaço interior e provocando danos

numa das boxes, o que levou à fuga de

alguns animais. Felizmente, o incidente

não teve consequências graves.

Segundo a responsável, o telhado foi

a estrutura mais afetada. "Com a chuva

dos dias seguintes, a água começou a

entrar no abrigo, atingindo zonas como

as boxes dos gatos, a casa de banho e

até a área dos esterilizadores", relatou.

A GAPA avançou prontamente com

as primeiras reparações, tendo já

investido cerca de dois mil euros ape-

nas na recuperação do telhado.

Contudo, os prejuízos totais ainda estão

por apurar.

Com décadas de dedicação ao acolhi-

mento e cuidado de animais abandona-

dos, a associação apela agora à soli-

dariedade da comunidade. Os dona-

tivos são fundamentais para repor as

condições mínimas de segurança e

bem-estar no espaço.

As contribuições podem ser feitas

através das redes sociais da GAPA ou

por contacto direto com a associação.

"Qualquer apoio é bem-vindo, seja mate-

rial, financeiro ou até através de volun-

tariado", reforça Elisabete Rodrigues.

"Os nossos animais merecem um

espaço digno e seguro". zx PA

DR

zx A tão aguardada remode-

lação do campo de futebol do

Pinhal Fanheiro na freguesia do

Bárrio vai avançar durante este

mês de abril, num investimento

de 254 mil euros. A obra será

executada pela empresa

Orçava, vencedora do concurso

público, e tem um prazo de exe-

cução de 120 dias.

O objetivo é transformar o espaço

num campo moderno e funcional,

combatendo também problemas anti-

gos relacionados com o estado do solo

e a ausência de infraestruturas.

Com o contrato já formalizado

através do Auto de Consignação, a

obra vai entrar agora na fase de exe-

cução. "Esperamos que tudo corra

bem e que esta requalificação fique

concluída no tempo previsto, para que

a nossa comunidade bem como o

Ginásio clube de Alcobaça possam

utilizar o espaço", referiu a autarca do

Bárrio, Filipa Gomes.

A intervenção prevê a colocação de

um relevado sintético no campo,

assim como diversos melhoramentos

estruturais. Entre os trabalhos incluí-

dos estão as operações de terrapla-

nagem, instalação de um sistema de

drenagem eficiente, construção de um

depósito para o sistema de rega, e a

colocação de equipamentos adequa-

dos à prática desportiva.

A comunidade do Pinhal Fanheiro

aguarda agora com expectativa o

arranque das obras, que prometem

dar uma nova vida ao recinto

desportivo. zx PA

zx Comissão Municipal de Gestão

Integrada de Fogos Rurais de

Alcobaça aprova Plano Municipal

de Execução no âmbito da Defesa

da Floresta Contra Incêndios

Na manhã de 18 de março, a Comissão

Municipal de Gestão Integrada de Fogos

Rurais de Alcobaça reuniu no Salão

Nobre dos Paços do Concelho, para a

apresentação e aprovação do Plano

Municipal de Execução.

Neste documento são definidas as

intervenções, procedimentos e as enti-

dades inerentes à prevenção e combate

aos fogos rurais, determinando a grau de

empenhamento e metas a atingir para

cada uma das entidades.

"Queremos manter o bom registo obti-

do nos últimos anos, de modo a proteger

um dos nossos mais valiosos patrimónios

ambientais: as nossas florestas. São elas

essenciais para o meio ambiente, mas

também para a nossa economia, pelo que

a sua manutenção deve ser um desígnio

de todos nós. O envolvimento coordenado

de todos os membros desta comissão é

essencial para atingir este objetivo", afir-

ma o Presidente da Câmara Municipal de

Alcobaça, Hermínio Rodrigues.

O Plano Municipal de Execução foi

aprovado por unanimidade e será breve-

mente publicitado. zx

Aprovado Plano Municipal de Execução
no âmbito da Defesa da Floresta Contra
Incêndios

Requalificação do campo de futebol do Pinhal Fanheiro
arranca este mês de abril

DR
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Inauguradas duas das maiores obras
de sempre do município de Alcobaça:
ALEB e Panorama

zx  A data de 28 de março de 2025

ficará para sempre marcada na

história do município de Alco-

baça, já que, na presença do

Ministro da Economia, Pedro Reis,

foram inauguradas as duas maio-

res obras municipais de sempre:

a Área de Localização Empresa-

rial da Benedita (ALEB), e o

Panorama, o novo Multiusos do

concelho de Alcobaça. Dois proje-

tos estruturantes que, segundo

adiante o município em comuni-

cado, "refletem a visão de progres-

so e a coesão do território".

Com 53,7 hectares, a 1.ª fase da ALEB

já dispõe de 73 lotes prontos a ocupar.

Com uma localização estratégica, e de-

vidamente enquadrada na Serra de Aire

e Candeeiros, o investimento superou os

9,5 milhões de euros e irá afirmar a

Benedita como um polo industrial de

referência, em setores característicos

como a pedra, a cutelaria, o calçado, a

marroquinaria, a panificação, entre ou-

tros.

O antigo MercoAlcobaça deu lugar ao

Panorama - Multiusos de Alcobaça, um

local de encontro para todo o concelho e

para todas as gerações. Resultado de

um investimento de 6,5 milhões de

euros, este espaço servirá de palco para

eventos culturais, desportivos, sociais e

económicos.

O espaço tem como Diretor Artístico e

Programador um rosto bem conhecido

do meio cultural, que partilhou a sua

visão ambiciosa para o projeto, Nuno

Gonçalves, membro dos The Gift, que

partilhou nas suas redes sociais um

texto sobre esta nova função que agora

carrega.

"Entro neste projeto como todos os

que entrei na minha vida. A começar do

zero", afirmou no discurso da cerimónia,

relembrando experiências passadas,

desde os primeiros passos com os The

Gift no Bar Ben até ao encerramento do

Clinic, após sete anos de eventos mar-

cantes. "Sei que o caminho aqui no

Panorama será inclinado. Mas também

sei que para os grandes desafios são

necessárias as forças de todos".

O Panorama nasce com o objetivo de

ser um marco na região, promovendo

eventos culturais e desportivos de rele-

vo e atraindo visitantes. "Quer trazer

grandes artistas, grandes eventos, quer

fazer com que Alcobaça seja mais visita-

da, mais usada, mais aproveitada", su-

blinhou.

Destacou também a importância da

comunidade na concretização deste pro-

jeto. "Serão as plateias cheias que vão

determinar o futuro e o sucesso deste

espaço e desta nova filosofia de pensar a

cultura em Alcobaça. É aí que cada um é

importante. Na divulgação, no vestir a

camisola de Alcobaça."

Com uma localização estratégica a

pouco mais de uma hora de Lisboa, o

Panorama tem potencial para descen-

tralizar eventos culturais e desportivos,

tornando-se uma alternativa viável para

produtores. "Trazer a Alcobaça todas as

músicas, todas as artes, humor, o

desporto. Fazer acontecer, divulgar o

que por cá se faz. Dar espaço e espaços

para que bandas e associações do con-

celho possam ter uma casa para criar,

para desenvolver ideias e sinergias",

reforçou.

O diretor artístico frisou ainda a

necessidade de escolhas rigorosas na

programação, garantindo continuidade e

qualidade para fidelizar o público. "Aos

poucos vamos criando rotinas de

hábitos de cultura. Aos poucos vamos

fomentar a criação, dar palco aos que

pedem palcos para lá dos grandes cen-

tros urbanos."

Com uma missão clara de integrar a

comunidade e projetar Alcobaça para

além das suas fronteiras, o Panorama

inaugura-se com um lema inspirador: "A

partir de hoje, quem passa por Alcobaça

não passará sem aqui tocar, não passará

sem aqui jogar, não passará sem aqui

ganhar. Não passará sem aqui voltar.

Ganhará Alcobaça. Ganharemos todos."

Já o município, agradecendo a algu-

mas pessoas e entidades por este dia

histórico para o concelho, deixou nas

suas redes sociais o seguinte comunica-

do:

"Uma palavra de agradecimento ao

Exmo. Sr. Ministro da Economia, Pedro

Reis, que nos honrou com a sua pre-

sença, bem como aos Srs. deputados da

Assembleia da República, aos presi-

dentes das juntas de freguesia, aos

empresários e aos representantes das

associações sociais, culturais, educati-

vas e desportivas.

Para o Sr. Primeiro-Ministro - um

amigo de longa data que infelizmente,

por motivos de saúde, não conseguiu

marcar presença - um forte abraço, na

certeza de que brevemente poderá

testemunhar com seus olhos estas duas

grandes obras, não apenas para o con-

celho de Alcobaça, mas para toda a

região.

Um abraço para a Dra. Isabel

Damasceno, presidente da CCDR-

Centro, uma amiga do concelho de

Alcobaça que muito nos apoiou na con-

cretização destes dois grandes projetos.

Uma palavra de agradecimento aos

meus antecessores, Dr. José Gonçalves

Sapinho e Dr. Paulo Inácio, que com a

sua visão muito contribuíram para a

concretização destas duas obras. A

todos os colaboradores do Município,

que foram incansáveis para que este dia

fosse de orgulho e de celebração.

Desde que assumimos funções, esta-

mos a dotar o concelho de uma nova

visão, ampla, capaz de potenciar as suas

mais-valias.

Com estas duas inaugurações,

Alcobaça reforça os seus três pilares

estratégicos: Felicidade, Território,

Economia.

Só através da união e da coesão

enquanto comunidade é que podemos

crescer e aspirar a novos horizontes.

Vamos continuar a trabalhar juntos para

que o nosso concelho continue a ser um

palco de sonhos, um lugar onde a edu-

cação, a cultura, o desporto e a econo-

mia florescem. Onde cada um de nós

deixe e encontre um pedaço de si e seja

feliz". zx PA
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Assinada 1.ª escritura da ALEB
zx  "A 1ª escritura de compra e venda de lotes foi assinada a 7 de abril,

no Salão Nobre dos Paços do concelho, com uma empresa do setor da

transformação e comercialização da pedra.

Um dia verdadeiramente histórico para todo o concelho de Alcobaça,

em particular para a Freguesia da Benedita, como se lê em nota nas redes

sociais.

"Mais escrituras seguir-se-ão nas próximas semanas, tendo em conta

o bom ritmo de sinalização dos lotes que temos vindo a registar em

ambas as hastas públicas". zx 

zx BREVE

zx  O município de Alcobaça está a

promover visitas guiadas gratu-

itas ao património, convidando os

participantes a desvendar sete

locais do concelho. Já se realiza-

ram as seguintes visitas: "São

Martinho do Porto: Para lá da

Praia"; "10 Palacetes Românticos

em Alcobaça"; "Parque Verde de

Alcobaça e Sistema Hidráulico do

Mosteiro"; "Coz - O encanto de um

antigo Mosteiro feminino"; "Por

Aljubarrota, com Brites de Almei-

da".

Amanhã, 17 de abril, realiza-se "Os

romanos em Alcobaça - Parreitas, Bárrio",

e no dia 21 de abril, "Percurso Camoniano

- Pedro e Inês em Cerâmica de Alcobaça,

Jardim do Amor e túmulos de Pedro e

Inês".

As marcações podem ser feitas para o

e-mail: servico.educativo@cm-alcoba-

ca.pt ou para o contacto telefónico 262

580857. zx PA

Visitas guiadas gratuitas pelo
património de Alcobaça
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Alcobaça volta a ser palco da Semana
Internacional do Acordeão

zx  A cidade de Alcobaça

prepara-se para acolher mais

uma edição da Semana Interna-

cional do Acordeão, que este ano

decorre entre os dias 10 e 18 de

maio. A 28.ª edição do evento

promete nove dias de celebração

da música e do talento, com con-

certos, conferências e master-

classes, reunindo artistas nacio-

nais e internacionais de renome.

A abertura oficial está marcada para

a noite de 10 de maio, com um concer-

to no Cine-Teatro de Alcobaça, prota-

gonizado pela Orquestra Típica e Coral

de Alcobaça, sob direção de Vítor

Pastor. O encerramento acontece no

mesmo espaço, no dia 18, com a entre-

ga de prémios e um último concerto.

O programa destaca-se pela diversi-

dade e qualidade dos convidados. No

Mosteiro de Alcobaça, vão atuar jovens

talentos portugueses como Catarina

Querido, Rúben Rodrigues, Pedro

Santos e Inês Vaz, lado a lado com

nomes internacionais como Aleksan-

dra Radovic (Sérvia), Jonas Vozbutas

(Lituânia), Stefan Dimitrijevic (Sérvia)

e o duo Soukaras & Palena (Grécia e

Itália)

O evento inclui ainda o 28.º Troféu

Nacional e o 9.º Concurso Interna-

cional de Acordeão "Alcobaça 2025",

além de quatro masterclasses e uma

conferência, com a presença de espe-

cialistas de Portugal, Itália, Reino

Unido e Lituânia.

Um dos pontos altos será o concerto

de acordeão popular/ligeiro, no dia 17

de maio, que junta em palco artistas

como Roberto Lucanero, Tiago

Pirralho, Tino Costa, Nando do

Acordeon, André Rodrigues, Francisco

Antunes e Rúben Rodrigues.

Organizado pela Associação de

Acordeonistas de Portugal, com o

apoio da Câmara Municipal de

Alcobaça, o evento tem entrada gratui-

ta para todos os concertos anunciados.

A programação completa está disponí-

vel em www.asacord.com. zx 
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zx Com 51 atividades, 118

sessões e 11 mil espectadores, a

1.ª edição do 'Alcobaça Inspira:

Arte, Literatura e Paixão' superou

as expectativas, afirmando-se

como uma celebração da arte, da

literatura e da cultura no conce-

lho.

O espetáculo "Cartas de Amor", com

Maria Elisa Domingues e Virgílio

Castelo, encheu, no domingo, o

Cineteatro de Alcobaça João D'Oliva

Monteiro e encerrou de forma emotiva

este novo evento.

Inspirado nos 500 anos do nascimen-

to de Luís Vaz de Camões, este evento

envolveu todas as comunidades esco-

lares e o público em geral, promovendo

o acesso à cultura e valorizando a par-

ticipação ativa dos autores e artistas

locais.

Nas suas redes sociais, o município

deixou uma nota:

"Uma palavra de agradecimento às

comunidades educativas, especial-

mente aos seus diretores, professores e

colaboradores que trabalharam

incansavelmente para proporcionar

aos alunos atividades culturais de

caráter pedagógico e perfeitamente

enquadradas nos programas curricu-

lares.

Também uma palavra de apreço a

todo o público, autores locais, artistas e,

sem esquecer, colaboradores do

município. O vosso envolvimento foi

essencial para o sucesso desta iniciati-

va, a qual pretendemos dar con-

tinuidade no futuro.

Durante duas semanas, Alcobaça

inspirou cultura, criatividade e emoção,

numa demonstração clara da energia

cultural do nosso território e da

importância de promover o acesso à

cultura em todas as gerações.

Consigo e durante todo o ano,

Alcobaça Inspira: Arte, Literatura e

Paixão!". zx PA

1.ª edição do Alcobaça Inspira
com 11 mil espectadores

Fotos DR
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zx  Está de volta o Jazz Valado-

Nazaré! A 28ª edição do mais

carismático festival da região

centro, e um dos mais emblemá-

ticos festivais de Jazz do país,

apresenta, de 27 de abril a 31 de

maio, três concertos no Cinetea-

tro da Nazaré, cinco concertos na

Sala da BIR (Biblioteca Instrução

e Recreio), um concerto na Praça

25 de Abril em Valado, uma ani-

mação de Rua na Marginal da

Nazaré e dois concertos nos

Centros Escolares. Pela primeira

vez, também, o Valado alarga a

sua programação a Lisboa, com

um concerto no Tivoli BBVA em

junho.

O festival é um dos mais antigos do

país, e conforme manda a boa tradição,

cruza gerações, promove novos talen-

tos e celebra artistas consagrados.

Entre outras novidades, a edição de

2025 fica marcada pela estreia, em

Portugal, da aclamada trompetista

francesa Airelle Besson, pela presença

do histórico contrabaixista norte-ame-

ricano John Patitucci, que integra o trio

de António Faraó, e ainda, pelo concer-

to tributo às Andrew Sisters com a

assinatura de Elas e o Jazz (Joana

Machado, Mariana Norton e Marta

Hugon) com a Big Band M. Nazaré.

Programa Jazz
Valado | Nazaré 2025

A animação de rua volta à

Marginal da Nazaré no dia 27 de

Abril, com os DixieNaza sur-

preendendo os que visitam a

Nazaré ao domingo à tarde.

Dia 1 de Maio, na Praça 25 de Abril

em Valado, às 17 horas, tem lugar o con-

certo com a Orquestra Juvenil, que

apresenta standards de jazz, e os Dixie

Gang com o jazz de New Orleans, inte-

grado nas comemorações dos 92 anos

da BIR.

A 3 de Maio, a Big Band M. Nazaré e

o trio vocal Elas e o Jazz, composto por

Joana Machado, Mariana Norton e

Marta Hugon, apresentam o novo tribu-

to às Andrew Sisters, autênticas lendas

na história das vozes do Jazz, e o grupo

vocal feminino mais famoso do século

XX. O concerto acontece no Cineteatro

da Nazaré e merecerá ainda uma apre-

sentação no final de junho em Lisboa,

no Teatro Tivoli BBVA.

Nos dias 7 e 8 de Maio, tem lugar o

"Jazz Valado vai à Escola" com concer-

tos comentados nos Centros Escolares

de Valado e Famalicão, direcionados

para a comunidade escolar.

De volta ao Cineteatro da Nazaré, no

dia 10 de Maio, realiza-se um concerto

imperdível com o quarteto da

trompetista francesa Airelle Besson,

uma das músicas mais premiadas no

jazz francês, numa estreia absoluta em

Portugal.

Já na mítica Sala da BIR, onde

nasceu o festival, no dia 16 de Maio,

recebemos o Quinteto de Alexandre

Frazão, com a apresentação do

repertório do primeiro disco de origi-

nais do histórico baterista:

"Quintessencia".

No dia 17 de Maio, de volta ao

Cineteatro da Nazaré, realiza-se o con-

certo "TRIBUTES" do aclamado pianista

italiano António Faraó, acompanhado

por dois sidemen de "peso:" o contra-

baixista John Patitucci e o baterista

Gene Jackson.

No fim-de-semana seguinte o Valado

regressa à Sala da BIR para mais 4 con-

certos. Dois deles com a assinatura de

dois nomes maiores da nova geração

do jazz no feminino:

dia 23 de Maio, a pianista portugue-

sa Clara Lacerda toca a sua música

original em quinteto, e a 24 de Maio o

projeto "Margem" da baterista Maria

Carvalho, traz-nos a música de José

Mário Branco.

Dia 26 tem inicio a 3ª residência

artística que junta 3 músicos portugue-

ses e 3 franceses, fruto da geminação da

Nazaré com a vila francesa de

Capbreton. Desta comunhão criativa

nascerá o repertório do concerto de 30

de Maio, na BIR. Na sequência do

sucesso dos concertos, que nasceram

destas residências anteriores, haverá a

sua merecida réplica no Capbreton

Jazz Festival, em França, que decorre

no mês de julho.

Encerra o festival a 31 de Maio, o sa-

xofonista brasileiro, residente em

Portugal, Júnior Maceió Quarteto com a

sua música contagiante apoiada nos rit-

mos sul-americanos, sempre com

muito swing.

O Valado em Junho desce à capital

para, pela primeira vez alargar a sua

programação ao Tivoli BBVA.

Dia 27 de Junho, o tributo às Andrew

Sisters com o trio vocal Elas e o Jazz e

a Big Band M. Nazaré, apresenta-se, no

teatro Tivoli BBVA, integrado nas

comemorações dos 100 Anos desta

emblemática sala de Lisboa.

O evento conta com o apoio da

Direção Geral das Artes, do Município

da Nazaré e de empresas locais, que

reforçam o sentido de comunidade do

Festival: TDVGROUP, Miramar Hotels

,Holidays Nazaré, Luis Silvério e Filho,

e os restaurantes Vinha D´Alhos,

Taberna D´Adélia, Tabernassa, Ta-

berna do 8ó80. 

Os bilhetes já estão à venda. zx 

Jazz de Valado dos Frades regressa 
de 27 de abril a 31 de maio e alarga
programação a Lisboa
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zx Considerada pelo Observa-

dor e pelo Expresso uma das

melhores peças de teatro de

2024, o Céu Da Língua estreou

com estrondo no Teatro Aberto,

em Lisboa, onde realizou uma

temporada esgotada atingindo o

número impressionante de 7000

espectadores em apenas três

semanas. Após o sucesso em

Portugal, a peça estreou no

Brasil e regressa ao país para

uma digressão com as seguintes

datas. 17 de junho no Teatro das

Figuras em Faro, 18 de junho no

Convento São Francisco em

Coimbra, 19 de junho nas Caldas

da Rainha, 20 de junho no Teatro

Pax Julia em Beja, 21 de junho no

Theatro Circo em Braga, 22 de

junho no Coliseu Ageas no Porto,

24 e 25 de junho no CCB em

Lisboa, 26 de junho no CA Águe-

da, 27 de junho no Teatro

Municipal de Vila Real, 28 de

junho no Centro Cultural de

Paredes, 29 de junho no Fórum

Luisa Todi em Setúbal e dia 01 de

Julho no Teatro José Lúcio da

Silva em Leiria.

Gregorio Duvivier tem na língua

portuguesa não somente uma pátria

mas uma obsessão. Ou, como dizem

os jovens, um hiperfoco. Afinal a

palavra é uma fonte inesgotável de

humor, desde os primórdios. No

Princípio era o Verbo, disse Deus. E

logo em seguida vieram os erros de

concordância. O mesmo Deus disse:

Faça-se a Luz. Mas disse para quem? E

porquê?

O espetáculo mistura Stand Up

Comedy com poesia falada e uma dra-

maturgia que costura tudo. Stand up

poetry, Linguistic comedy, como

preferir. Gregorio prefere na nossa lín-

gua: Comédia Poética. Dirigido pela

atriz Luciana Paes, Gregorio descobre

o poder da fala e lembra-nos que o

homem nada mais é do que um maca-

co que fala - e todas as outras dife-

renças derivam disso.

"Todo texto é um pretexto. Escrevi

essa peça pra voltar a Portugal. Sim,

nesse caso o palco veio antes da peça:

"o teatro Aberto tem três semanas em

Novembro", me diz o Hugo Nóbrega

(produtor executivo da peça). "Mas tem

que ser uma peça nova". Ah, que alívio.

Ah, que desespero. Faz tempo que que-

ria escrever essa tal peça novinha em

folha. Já tinha o pretexto, só faltava o

texto. Chamei Luciana Paes, minha

atriz preferida no Brasil e no mundo,

pra dirigir a peça, e pensar nela junto

comigo. Luciana compartilha comigo a

obsessão pelo nome das coisas. Seu

olhar fez nascer uma linguagem nova,

uma maneira nova de contar histórias

e dizer coisas que penso. Parimos jun-

tos esse anfíbio do qual muito me

orgulho: um filho do stand up comedy

com o circo pobre. Adicionamos

pitadas de Ted Talk e meia-xícara de

teatro musical." relata Duvivier. zx

Gregório Duvivier passa por Leiria
e Caldas da Rainha
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João Silva assume presidência
da Comissão de Atletas Olímpicos

Alcobaça
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zx   Carlos Malhó foi reeleito

presidente da Associação de

Beneficiários da Cela, para um

novo mandato de três anos, na

sequência das eleições que decor-

reram no passado dia 25 de

fevereiro. Esta será a quarta vez

consecutiva que lidera a associ-

ação, numa direção que se man-

tém inalterada, sem mudanças na

sua composição.

A entidade tutela um total de 454

hectares de terrenos agrícolas, dis-

tribuídos pelas freguesias do Bárrio e

Cela, no concelho de Alcobaça, e

Famalicão, no concelho da Nazaré. Além

da gestão e manutenção destes ter-

renos, a Associação de Beneficiários da

Cela assume também a responsabili-

dade pela conservação das estradas que

atravessam as propriedades, garantindo

boas condições para os agricultores

locais. "Temos quase um condomínio

para manter, as pessoas já que pagam a

sua taxa de conservação precisam ter

condições para trabalhar", referiu Carlos

Malhó.

Para este novo mandato, o dirigente

destaca dois projetos fundamentais

para a modernização da infraestrutura

agrícola e o desenvolvimento da região.

O primeiro consiste na instalação de

painéis fotovoltaicos, um investimento

que será feito por uma empresa privada.

"A associação ainda pensou em ser ela o

investidor dos painéis, mas era um

investimento avultado e nós não tí-

nhamos condições financeiras", explicou

Carlos Malhó.

O segundo projeto prioritário é o

alargamento do regadio até à Maiorga,

uma iniciativa que está a ser negociada

em parceria com a Câmara Municipal de

Alcobaça e a Direção-Geral da

Agricultura. "Temos em cima da mesa,

com a Câmara de Alcobaça e a Direção-

Geral da Agricultura, o alargamento do

Rio até à Maiorga", sublinhou o presi-

dente da associação, evidenciando a

importância do projeto para a expansão

da área de regadio e o consequente

aumento da produtividade agrícola na

região.

A Associação de Beneficiários da Cela

continua assim a desempenhar um

papel essencial no suporte às atividades

agrícolas e na melhoria das condições

de trabalho dos agricultores locais, apo-

stando em projetos que visam garantir

maior eficiência e sustentabilidade para

o setor. zx   PA

Carlos Malhó reeleito presidente
da Associação de Beneficiários da Cela

zx   João Bonifácio deixou o

cargo de comandante dos Bom-

beiros Voluntários de São Mar-

tinho do Porto no passado dia

21 de março. A informação foi

confirmada por Ferro Louren-

ço, presidente da direção da

corporação.

De acordo com Ferro Lourenço, a

saída de João Bonifácio ocorreu devi-

do a divergências internas com o

restante efetivo operacional, incluin-

do chefes e subchefes. "Houve uma

divergência entre o comandante e o

restante efetivo, e a maioria do pes-

soal concordou com a sua saída. O

comandante acabou por colocar o

lugar à disposição", explicou o

responsável.

Durante o período de transição, o

segundo comandante, Rodrigo

Rodrigues, assumiu as funções de

forma temporária.

A liderança da corporação foi ofi-

cialmente entregue, no dia 15 de

abril, a Emanuel Couto, até então

adjunto de comando. Ferro Lourenço

salientou que a escolha de Couto visa

garantir estabilidade e continuidade

no trabalho da corporação. "Emanuel

Couto faz já parte da estrutura de

comando e está preparado para

assumir o desafio com responsabili-

dade e dedicação", afirmou.

A mudança na liderança marca o

início de uma nova etapa nos

Bombeiros Voluntários de São

Martinho do Porto, com expectativas

de continuidade e fortalecimento da

corporação. zx  

zx  O ex-atleta olímpico João Silva

foi nomeado presidente da Direção

da Comissão de Atletas Olímpicos

(CAO), sucedendo a Diana Gomes,

que assumirá funções como

secretária-geral do Comité Olím-

pico de Portugal. O triatleta natu-

ral da Benedita ocupará o cargo

até às eleições, previstas para o

próximo mês de maio.

"Já faço parte da Comissão há cerca de

oito anos, primeiro como secretário e,

mais tarde, como membro. Como anteri-

ormente estava em atividade, não tinha a

disponibilidade necessária. Agora que

encerrei a carreira desportiva, consigo

dedicar mais tempo a este projeto", expli-

cou João Silva.

João Silva representou Portugal em

três Jogos Olímpicos e é uma das figuras

mais emblemáticas do triatlo nacional. A

sua vasta experiência no desporto de alto

rendimento promete reforçar a ligação

entre os atletas e as estruturas que os

representam.

A transição na liderança da CAO

surgiu da necessidade de garantir a con-

tinuidade das atividades até ao ato

eleitoral. "A nossa presidente, Diana

Gomes, foi nomeada secretária-geral do

Comité Olímpico. Foi então necessário

alguém para assegurar esta fase de tran-

sição, e os meus colegas entenderam que

eu seria a pessoa indicada", explicou o

novo presidente.

João Silva sublinhou a importância da

CAO na defesa dos direitos dos atletas,

tanto durante a carreira como após o seu

término. "Temos conseguido avanços em

várias áreas, incluindo o apoio à tran-

sição de carreira, a promoção do

desporto feminino e as condições

durante a gravidez. É fundamental que os

atletas tenham uma voz ativa nestas

questões", destacou.

Embora o cargo seja temporário, o ex-

atleta mostrou disponibilidade para con-

tinuar à frente da Comissão, caso seja

essa a vontade dos seus pares nas

eleições. "Tenho vontade de continuar a

ajudar e irei candidatar-me. Caso os

meus colegas entendam que devo man-

ter-me no cargo, estarei disponível, com

todo o empenho", afirmou. zx  PA

João Bonifácio deixa comando dos Bombeiros Voluntários
de São Martinho do Porto; Emanuel Couto assume a liderança

DR
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zx O Auditório da Biblioteca

Municipal José Soares acolheu

a sessão de lançamento do

livro "O Esquilito Saltarico", de

Isabel Ricardo, no passado dia

5 de abril.

O evento contou com a apresen-

tação da obra pela Dra. Graça Barão,

Coordenadora Interconcelhia das

Bibliotecas Escolares da RBE.

Sobre o livro:

O Saltarico é um esquilo muito

especial: adora livros! No Jardim

Público de Boston, ele faz trocas

inusitadas-leva livros e deixa

bolotas em seu lugar. Quando co-

nhece João, um menino português

emigrante, descobre a verdadeira

magia da leitura e da amizade.

Juntos, vão aprender valiosas lições

sobre partilha, sonhos e generosi-

dade, num conto encantador que

celebra o amor pelos livros e o poder

das histórias. zx JL

Isabel Ricardo apresentou 
"O Esquilito Saltarico"
na Nazaré
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Arte e Sustentabilidade em Destaque
na Biblioteca do Baú das Memórias

zx  A biblioteca do Baú das

Memórias, em Alfeizerão, recebe

até 30 de abril a exposição "Escul-

tura Figurativa e Desenhos", de

Mike French e Elsa Figueiredo

French. A mostra apresenta um

conjunto de esculturas em ma-

deira reciclada e peças em cerâ-

mica, refletindo a inspiração do

casal na fauna do Paul da Tor-

nada.

Grande parte das obras expostas são

representativas de animais, resultado

da ligação dos artistas com a natureza e

a sustentabilidade. "Principalmente o

meu marido, que é quem faz a parte da

madeira, baseou-se muito nos animais

que podemos ver na zona onde vivemos.

Temos muitas garças a passar sobre a

nossa casa e outras espécies ligadas ao

mar", explica Elsa Figueiredo French. "A

parte da cerâmica e dos cavalos está

também relacionada com o facto de o

Mike saber andar a cavalo. Houve este

novo entusiasmo por fazer cavalos, que

são animais magníficos, pelo menos na

nossa opinião, e então inspiramo-nos

muito naquilo que vivemos".

A história de Mike e Elsa também é

um exemplo de como a arte une pes-

soas. Mike French, que é natural de

Londres, conheceu a região através de

um amigo e, após várias visitas de

férias, acabou por se estabelecer em

Portugal. "O encontro aconteceu de

forma inesperada, numa loja de materi-

ais de escultura. A senhora da loja não

falava bem inglês e pediu ajuda para

traduzir. Começámos a conversar e

percebemos que ambos adorávamos

cerâmica. Ele misturou algumas técni-

cas dele e, nessa conversa, trocámos

contactos e começámos a encontrar-

nos", recorda Elsa.

Para o casal, a arte é mais do que uma

paixão: é um modo de vida. "90% da

nossa vida é arte. É escultura, é pintura,

é expressão", afirma a artista. A

exposição está patente no espaço da

biblioteca e no piso inferior do Baú das

Memória - e a entrada é gratuita. zx 

Fim de semana cultural marcou 
aniversário do Armazém das Artes

zx O Armazém das Artes esteve

em festa no fim de semana de 21

a 23 de março, para celebrar os

seus 18 anos de existência e os

dois anos desde que reabriu.

Para celebrar a data, o espaço

cultural organizou um programa

diversificado!

As festividades tiveram início na

sexta-feira, dia 21 de março, às 17h30,

com a inauguração de duas exposições

inéditas: "Nós e Ela", uma mostra cole-

tiva de artistas contemporâneos por-

tugueses, e "Por Olhos que Sentem", de

sóLuna. Após a cerimônia, o público

reuniu-se para cantar os parabéns ao

Armazém das Artes, seguido de uma

animada DJ Fire Party.

No sábado, dia 22, a manhã começou

com a oficina "Livros Livres: O Museu",

conduzida por Mariana Flores. Às 17h,

o público pôde assistir à sessão de ci-

nema JVNatividade - Flores, um mundo

de beleza. A noite foi dedicada à músi-

ca, com um concerto de abertura do

Ensemble de Jazz da AMA, seguido da

aguardada atuação de Daniel

Bernardes & António Quintino, que

encantou os presentes com a sua per-

formance.

No domingo, dia 23, a programação

continuou com a oficina "A Arte e a

Natureza - Qual a Relação?", conduzida

por Ana Moreira. Durante a tarde, Rui

Vieira Nery cativou o público com a

sessão "Vinil a Hora", antes do encerra-

mento do evento, que ficou a cargo de

um emocionante concerto protagoniza-

do pelo violinista António Figueiredo e o

guitarrista Rui dos Santos.

A oferta cultural do fim de semana

abrangeu várias artes, nomeadamente

cinema, fotografia, teatro, dança,

arquitetura, escultura, literatura, pintu-

ra e música. zx 
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Cemitérios assaltados na região
já quase chegam às duas dezenas

Francisco Gomes

zx Cerca de duas dezenas de

cemitérios na região Oeste foram

alvo de furtos nas últimas noites,

encontrando-se a GNR a procu-

rar localizar os autores, que para

além dos danos provocados reti-

ram objetos, sobretudo peças em

bronze, cobre e latão.

"A população tem um carinho pelo

cemitério onde tem as suas famílias e

há um sentimento de tristeza e revolta",

relatou Pedro Barata, presidente da

junta de freguesia de Ferrel, no conce-

lho de Peniche, um dos afetados.

Para o autarca, tudo leva a crer que

seja um gangue. "Procuram as peças

que têm valor. As bases em pedra que

estão coladas às campas são arran-

cadas e retiram as imagens", descre-

veu.

Em Peniche, a freguesia de Atouguia

da Baleia teve três cemitérios assalta-

dos, em Ribafria, Geraldes e Lugar da

Estrada. António Salvador, presidente

da junta, lamentou que "locais sagrados

estejam a ser alvo de uma prática

destrutiva que causa danos materiais e

emocionais à nossa comunidade".

"As pessoas procuram ter sempre as

campas o mais zeladas possível e bem

ornamentadas, e depois chegam lá e

veem aquilo tudo vandalizado e rouba-

do, é ingrato, até mesmo para a junta de

freguesia, que agora até tem uma pes-

soa nas localidades que têm cemitério

para abrir e fechar, mas não podemos

lá ter um guarda 24 horas por dia",

referiu o autarca.

"Não é durante o dia que eles lá vão,

porque sabem que há sempre pessoas

a entrar e a sair nos cemitérios, aquilo

é durante a noite", indicou, sublinhando

que dada a apetência por materiais

mais valiosos, as pessoas deverão usar

mais jarras em pedra, porque "essas

eles não as querem para nada".

Apesar de portões fechados e muros

à volta, os obstáculos não demovem os

ladrões, que atacaram igualmente

diversos cemitérios nos concelhos de

Bombarral, Óbidos, Lourinhã e

Alcobaça.

A situação está a causar uma onda

de indignação das populações, que

comentam que "já nem os cemitérios

escapam à malvadez, nem os mortos

têm descanso". zx 

Casal absolvido de crimes de
escravidão e tráfico de pessoas

Francisco Gomes

zx  Um casal da Moldávia, resi-

dente no concelho de Peniche, foi

absolvido pelo Tribunal de Leiria,

no passado dia 26, dos dois

crimes de escravidão e outros

dois de tráfico de pessoas de que

estava acusado.

O Ministério Público sustentava que

o casal tinha criado um esquema de

recrutamento de cidadãos moldavos

para executarem trabalhos agrícolas no

concelho de Peniche com o objetivo de

os explorar.

Segundo alegou o Ministério Público,

citado pela agência Lusa, as vítimas

seriam aliciadas com promessas de

transporte e alojamento, mas não ti-

nham condições habitacionais condig-

nas, dinheiro suficiente e liberdade de

locomoção.

Foi referido o caso de uma mulher

acolhida pelos arguidos em março de

2020, a quem o casal ter-se-ia apodera-

do de praticamente todo o dinheiro que

a vítima auferia pelo trabalho na agri-

cultura, ficando na posse de parte da

sua roupa, dinheiro e passaporte.

Dormia num sofá onde não cabia, seria

impedida de deslocar-se sozinha e era

atemorizada. Em novembro de 2021,

estaria uma segunda mulher nas mes-

mas circunstâncias.

No julgamento, a arguida negou a

acusação, referindo que a primeira

mulher que acolheu, sua cunhada, tra-

balhou apenas sete a dez dias e que

dormia numa cama individual no quar-

to dos filhos. Rejeitou que estivesse

impedida de deslocar-se, acrescentan-

do não encontrar justificação para as

queixas que desencadearam este

processo.

Quanto aos documentos das vítimas,

assumiu que estavam guardados no

quarto do casal, espaço que não estava

fechado. O arguido confirmou o que a

companheira disse.

A defesa sustentou que não foi pro-

duzida prova de que os arguidos ten-

ham cometido algum crime e por isso

deviam ser absolvidos, decisão que veio

a ser tomada pelo coletivo de juízes. zx 
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Autarcas de Alcobaça apelam
a mais investimentos ao Ministro
da Economia

zx Aproveitando a visita do

Ministro da Economia, Pedro Reis,

os autarcas locais apresentaram

alguns dos seus pedidos para a

região.

Durante a cerimónia de inauguração

da ALEB, a presidente da Junta de

Freguesia da Benedita, Maria de Lurdes

Pedro, aproveitou para destacar a

necessidade de um maior investimento

em infraestruturas e serviços essenciais

para o concelho e a região. "Senhor

Ministro, estamos aqui, a região do

Oeste está aqui. Precisamos de investi-

mento em infraestruturas, ligações

inter-regionais, melhoramentos no IC2,

na Linha do Oeste e nas redes de trans-

portes públicos. Precisamos fortalecer o

tecido empresarial e incentivar os

jovens empresários. Precisamos de

investimento na saúde. Precisamos de

um país com políticas a longo prazo,

com estabilidade, e por isso contamos

consigo", apelou.

Já Hermínio Rodrigues, presidente da

Câmara Municipal de Alcobaça, enfati-

zou a necessidade de uma ligação

rodoviária rápida a Norte. "Se estamos

bem ligados a Sul, estamos pessima-

mente ligados a Norte! Nem que seja até

Porto de Mós, não peço muito, Senhor

Ministro, eu sou muito meigo a pedir",

disse em tom bem-humorado, frisando

que a melhoria das infraestruturas é

essencial para garantir a coesão territo-

rial e a ligação rápida à sede de conce-

lho.

Os pedidos dos autarcas refletem

uma preocupação crescente com o

desenvolvimento da região e a necessi-

dade de investimentos estruturais que

possam potenciar o crescimento

económico e a qualidade de vida da po-

pulação. zx 
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zx O ministro da Agricultura

anunciou em Óbidos que foi aber-

ta a possibilidade de apoiar as

explorações que registem um pre-

juízo de 30% da área por parcela,

para a reposição do potencial pro-

dutivo, além de um outro apoio

para a perda de rendimento”, na

sequência da recente intempérie

que assolou a região.

De visita a diversas empresas na

região oeste, José Manuel Fernandes

esteve na passada quinta-feira na

exploração da Anthirium4You, na

Quinta do Pedegral, no Sobral da Lagoa,

responsável por 80% da produção de

antúrio na Península Ibérica e que reg-

istou prejuízos a rondar os 190 mil

euros.

O membro do governo manifestou

ainda disponibilidade para encontrar

formas de apoiar os produtores afeta-

dos, em conjunto com a União Europeia,

para “conseguir ter seguros a preços

mais acessíveis e adequados” para os

produtores.

O presidente do Município de Óbidos

manifestou-se “solidário” para com as

empresas agrícolas afetadas pelo mau

tempo e fez questão de agradecer “o

olhar atento” do ministro. “Este sentido

de proximidade para com os produtores

afetados é revelador da sensibilidade do

governo para um setor tantas vezes

desvalorizado e que é absolutamente

vital para o futuro de um país que se

quer sustentável e amigo do ambiente”,

declarou Filipe Daniel.

Com duas décadas e meia de ativi-

dade no concelho de Óbidos, a

Anthirium4You produz cerca de 500 mil

flores de antúrio por ano, em mais de 40

cores, destinadas a mercados externos,

como Espanha, França, Bélgica e

Alemanha. A empresa tem uma área

instalada de 39 mil metros quadrados

de estufas e está a desenvolver um pro-

jeto de alargamento de mais 11 mil met-

ros quadrados. Emprega uma equipa de

12 pessoas e é a única exploração no

país com iluminação artificial, com o

intuito de recriar o clima da Amazónia,

região onde os antúrios se desenvolvem

de forma natural.zx

Ministro da Agricultura anunciou apoios a
explorações afetadas pela intempérie

DR
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Vereadora nazarena alerta para 
infiltrações e buracos na Amadeu
Gaudêncio

zx A Escola Secundária Amadeu

Gaudêncio, na Nazaré, tem

enfrentado problemas graves de

infraestruturas, e em reunião de

câmara, a vereadora do PSD,

Fátima Duarte, levou a questão

das infiltrações nas salas de aula

e dos buracos no acesso à escola.

"É óbvio que tivemos um inverno bas-

tante chuvoso, mas há professores a

terem dificuldades em dar aulas por

causa das goteiras, dos alunos com os

pés em poças de água dentro das salas.

Além disso, os buracos no caminho de

acesso à escola estão cada vez maiores,

o que representa um perigo. Não basta

atirar pedras para os tapar, porque um

dia pode acontecer algo grave", alertou a

vereadora.

Em resposta, o presidente da

Câmara, Manuel Sequeira, e o vice-pres-

idente, Orlando Rodrigues, garantiram

que a situação já está a ser acompanha-

da pelos técnicos municipais e que foi

solicitado um orçamento para resolver o

problema da água.

"A nossa equipa já foi ao local e os

orçamentos já foram pedidos. O proble-

ma está a ser tratado", afirmou Manuel

Sequeira.

Sobre os acessos à escola, o

vereador Salvador Formiga explicou

que a requa-lificação está prevista para

breve, mas integrada num plano mais

amplo de intervenções viárias no con-

celho.

"A intervenção será feita em conjun-

to com outras vias para conseguir

atrair empresas para o serviço.

Acreditamos que até maio seja possível

avançar com este investimento, que

ronda os 200 mil euros", disse.

A Escola Amadeu Gaudêncio tem

sido uma preocupação recorrente para

o executivo, dada a necessidade

urgente de obras de requalificação e

ampliação, que inicialmente estavam a

cargo do Estado Central, mas acaba-

ram por não avançar. zx

Educação

DR

125 alunos em torneio de xadrez do
desporto escolar

zx  O terceiro e último torneio do

XXV Circuito de Xadrez da

Coordenação Local do Desporto

Escolar (CLDE) do Oeste realizou-

se no Pavilhão Municipal de

Alcobaça, com a participação de

125 alunos.

Nesta organização da CLDE Oeste e

da EB2 Frei Estevão Martins, com o

apoio do Município de Alcobaça e da

Associação Peão Cavalgante, o sistema

utilizado foi o suíço de 6 rondas em

ritmo de 10 minutos+5segundos.

No Grupo A – Infantis – Caio Mota (Eb

Sto. Onofre – Caldas da Rainha) triunfou

só com vitórias, entre 43 alunos. Em

segundo ficou Luís Pedro Real (Colégio

Rainha D. Leonor) e em terceiro

Bernardo Ribeiro (Eb2 Benedita). Telma

Santos (Eb1 S. Martinho do Porto) foi

quarta e Gabriel Souza (Colégio Rainha

D. Leonor) quinto classificado. Na classi-

ficação feminina, Telma Santos (Eb1 S.

Martinho do Porto) ficou em primeiro.

Na classificação por escolas, em

primeiro ficou a Eb2 Benedita, em

segundo a Eb1 S. Martinho do Porto e em

terceiro a Escola Frei Estevão Martins –

Alcobaça.

No Grupo B, Maissa Sebbagh (AE

Atouguia da Baleia) dominou, entre 35

alunos. Em segundo ficou Pedro Balbino,

em terceiro Henrique Pires e em quarto

Luís Santos, todos da Eb Frei Estevão

Martins. Vacil Zozulia (Eb2 Benedita)

ficou na quinta posição. A classificação

feminina foi encabeçada por Maissa

Sebbagh.

Na classificação por equipas a Eb Frei

Estevão Martins ganhou, em segundo

ficou a AE Atouguia da Baleia e em ter-

ceiro a Eb Peniche.

No Grupo C, juvenis, Miguel Susano

(Externato Cooperativo Benedita)

venceu, entre 39 alunos. Em segundo

ficou Tiago Crispim (AE Madeira

Torres), em terceiro Pedro Duarte e em

quarto Carolina Nunes, ambos do AE

Raul Proença. Em quinto ficou José

Ferreira (Externato Cooperativo da

Benedita). Na classificação feminina, a

primeira foi Carolina Nunes (AE Raul

Proença).

Por equipas, em primeiro ficou o

Agrupamento Escolas Rafael Bordalo

Pinheiro, em segundo o AE Madeira

Torres e em terceiro o Externato

Cooperativo da Benedita.zx 

DR



GD "Os Nazarenos
/Cubata Bar" sagrou-se
Vice-Campeão Distrital.

Joaquim José Paparrola

zx A contar para a jornada 5, do

Campeonato Distrital de Leiria da

1ª Divisão, de Pool Português 2ª

Fase, Apuramento de Campeão e

quando ainda falta disputar mais

um jogo, o GD "Os Nazarenos /

Look Bar Pool" sagrou-se Campeão

Distrital ao vencer no reduto da

UDL - Taberna do Anastácio, (6-9).

Uma grande temporada do GDN/LBP

que teve de afinar bem os tacos e acertar

com destreza nos buracos de forma a con-

seguir chegar à glória final. Ainda nesta

ronda o GD "Os Nazarenos /Cubata Bar",

venceu fora a UDC São Bernardino, (3-9). 

No dérbi da vila, em jogo da 4ª ronda, o

GD "Os Nazarenos / Look Bar Pool" venceu

na mesa do GD "Os Nazarenos /Cubata

Bar", (3-9). Na jornada 3, o GD "Os

Nazarenos / Look Bar Pool" bateu fora de

portas a UDC São Bernardino, (7-9),

enquanto o GD "Os Nazarenos /Cubata

Bar", venceu fora a UDL - Taberna do

Anastácio, (6-9). Em jogos da ronda 2, o

GD "Os Nazarenos / Look Bar Pool"

venceu em casa a UDL - Taberna do

Anastácio, (9-6). Por sua vez o GD "Os

Nazarenos /Cubata Bar", venceu na sua

mesa a UDC São Bernardino, (9-6).

Referente à ronda inicial, o GD "Os

Nazarenos / Look Bar Pool" venceu na sua

mesa o GD "Os Nazarenos /Cubata Bar",

(9-6).  

É de destacar também pela positiva a

temporada do GDN/CB que se sagrou

Vice-campeão Distrital. Para o jogador

Miguel Murraças esta conquista teve " um

significado enorme, porque há vários

anos que perseguíamos este objectivo! É

o culminar de um ano de dedicação e

esforço à modalidade! Sendo este um dis-

trito com equipas de enorme valor e

muito competitivas, mais valorização tem

esta conquista do título de campeão dis-

trital de Pool Português!" disse o jogador

do LBP. Os novos Campeões Distritais

que representam o GDN/LBP nesta tem-

porada são os seguintes: Miguel

Murraças, Ângelo Murraças, Leonardo

Perpétuo, Nuno Raposo, Paulo Vieira,

Pedro Bastos, Pedro Santos, e Tiago

Serrano. zx

16 de abril de 2025 zx19xz desporto

Desporto

Pool Português: A equipa de Pool Português do GD "Os Nazarenos/Look Bar Pool", (GDN/LBP), sagrou-se Campeã Distrital.

"Um significado enorme, porque há vários
anos que perseguíamos este objectivo"

GDN LBP sagrou-se Campeão Disitrital de Pool Português
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zx Valadenses conseguiram dois

segundos lugares e três terceiros nesta

prova de grande prestígio.

Realizou-se em Santarém no passado

dia 12 de Abril, a 31ªTaça Mestre Carlos

Dias que contou com a participação de

176 atletas oriundos de 11 clubes da

Amicale Karate. Entre estes clubes

esteve o *Dojo Amicale da Biblioteca

Instrução e Recreio* de Valado de Frades

que competiu com 11 atletas e três

equipas. A secção do clube valadense

conseguiu dois 2ºs lugares, no Escalão

13-15 anos, Sofia Fernandes (cinto verde

a vermelho); e Escalão +36 Open, 

Fábio Condeixa e três 3ºs lugares no

Escalão 13-15 anos. Maria Mel Monteiro

(cinto branco a laranja); no Escalão 16-

35 anos, João Batista (cinto branco a

verde); e Escalão +36 Open, Dina

Brasileiro, tendo ainda conseguido um 4º

lugar no Escalão 16-35 anos. zx JJP

Karaté: Dojo Amicale da BIR
esteve presente na 31ªTaça
Mestre Carlos Dias

Joaquim José Paparrola

zx Odemira no Alentejo recebeu no

passado dia 6 de Abril, a Prova da 2.ª Taça

de Portugal de Juniores, onde esteve pre-

sente o Alcobaça Clube Ciclismo, (ACC).

Com um total de seis ciclistas, a melhor

prestação foi a de António Neto ao ficar

no 10º Lugar. Na 1.ª Taça de Portugal de

Juniores corrida no dia 5 de Abril, numa

etapa de 23,40 quilómetros de contrar-

relógio por Zambujeira do Mar, a

prestação dos atletas cistercienses ficou

assim definida. António Neto 16.º lugar;

Lourenço Daniel 55.º lugar; Henrique

Pereira 62.º lugar; João Simões 72.º lugar;

e Miguel Santos 85.º lugar.

5º Encontro Regional de Escolas.

Disputou-se no passado dia 29 de

Março, em Loulé no Algarve, o 5º

Encontro Regional de Escolas. Um dia em

cheio para os jovens ciclistas do ACC que

se divertiram e competiram com grande

seriedade. Classificações Gerais; Sub 7 /

Sub 9 (Mas.): Valentim Melo 7º Lugar;

Diogo Souto 11º Lugar; Duarte Pereira 21º

Lugar. Sub 11 (Mas.): Rodrigo Fialho 2º

Lugar; José Cruz 12º Lugar. Sub 13

(Mas.): Martim Morgado 9º Lugar. Sub 15

(Mas.): Pedro Fialho 5º Lugar; André

Martins 8º Lugar; Bernardo Miranda 15º

Lugar; Miguel Souto 16º Lugar; Santiago

Santos 17º Lugar; José Antunes 27º

Lugar; Tomás Fortunato 28º Lugar;

Afonso Gonçalves 36º Lugar; Sub 15

(Fem.): Sofia Margarido 1º Lugar;

Madalena Ferreira 4º Lugar; Matilde

Ferreira 5º Lugar. Na classificação por

equipas o ACC ficou na 2ª posição. 

II Taça do Algarve Juniores e Sub-23.

No passado dia 29 de Março, decorreu

em Loulé a 2ª Taça do Algarve, o 5º

Circuito JG para os escalões de Juniores

e Sub-23, no qual esteve presente o

Alcobaça Clube Ciclismo. As prestações

do ACC ficaram assim definidas: António

Neto 3º lugar; Henrique Pereira 4º lugar;

Lourenço Daniel 9.º lugar; Miguel Santos

14.º lugar; João Simões 21.º lugar; e

Francisco Santos, 26º lugar. zx

Ciclismo: ACC rumou até terras algarvias para
disputar várias provas em vários escalões

Ciclistas do ACC que pedalaram na Taça de Portugal de Juniores

DR

Atletas do Dojo Amicale da Biblioteca Instrução e Recreio
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Joaquim José Paparrola

zx Armanda Hilário e Jose Gradil foram

convocados pela Federaçao Portuguesa de

Taekwondo para representar Portugal no

European Poomsae Championships 2025

que se realiza nos dias 16 e 17 de Abril em

Tallin (Estónia).

CTN com mais uma prestação de

classe em Loures.

O Clube Taekwondo da Nazaré esteve

presente no passado dia 22 de Março no

10º Open TCSAC - Kups, em Loures. Com

uma vasta delegação de atletas o CTN

demonstrou uma vez mais porque é con-

siderada um dos melhores clubes desta

modalidade a nível nacional. Mais um

torneio dedicado às Poomsaes, (técnica)

um dia longo, e com resultados muito

interessantes. Quatro primeiros classifica-

dos: Ana Catarina; Inês Barroso; Carolina

Baldé; e Mateus Repesciuc. Três segundos

classificados por, Andreia Saramago;

Nicole Pinheiro; e Santiago Oliveira.

Quatro terceiros classificados por, Matilde

Sousa; Salvador Oliveira; Manuel Vale; e

Artur Silva. Participaram também nesta

prova: Alisa Kuznietsova; Polina

Kuznietsova; Cátia Teixeira; Ma Carolina

Mendes; Filipa Norte; Silvia Lopes;

Natacha Pinto; Simão Costa; Bruno

Simãozinho; Gustavo Lourenço; Leonardo

Neves; e Santiago Marques. Por equipas o

CTN alcançou o 3º lugar em femininos. zx

Taekwondo: Quatro 1ºs classificados, três segundos e quatro
terceiros, os pódios do CTN em Loures

CTN com boas prestações no 10º Open TCSAC  Kups em Loures
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Joaquim José Paparrola

zx Na 25ª jornada do Campeonato

Distrital da Divisão de Honra "Lizsport",

o GD "Os Nazarenos" empatou fora com

o Caldas SC "B", (3-3). Alexandre Cruz,

(49') adiantou os alvinegros no marcador,

os caldenses viraram o marcador para

(2-1), Eduardo Valente "Dady" empatou a

duas bolas no minuto (76'). Os visitados

colocaram-se de novo na frente, para no

minuto, (90' +8), Ruben Fernandes,

restabelecer a igualdade a três bolas e o

resultado final.

Alcobacenses madrugadores

levaram a melhor sobre os Naza-

renos.

A contar para a jornada 24 e no dérbi

mais especial entre concelhos, o Ginásio

De Alcobaça recebeu e venceu o GD "Os

Nazarenos", (1-0). O jogo ficou decidido

no primeiro minuto da partida quando

Leonardo Agostinho rematou para o

fundo das malhas alvinegras. Motivados

pela vantagem no marcador, os ginasis-

tas apostaram em tentar controlar as

acções a meio campo, perante um

Nazarenos que tentava responder da

mesma moeda. Numa partida nem sem-

pre bem jogada acabou por ser a turma

da casa a levar os três pontos.

Rapazes da Marinha colocaram

os Nazarenos na Ordem.

Em jogo da ronda 23, o GD "Os

Nazarenos" perderam no seu reduto

frente ao Lisboa e Marinha, (1-2). Um

dos piores jogos dos alvinegros nesta

temporada que não conseguiram con-

trariar os contra-ataques venenosos e

pragmáticos dos forasteiros que se adi-

antaram no marcador por Simão Medina

a meio do primeiro tempo. À hora de

jogo e de novo numa transição rápida,

Hugo Almeida colocou os rapazes da

Ordem a vencer, (0-2). O melhor que o

GDN conseguiu foi reduzir para (1-2),

com um golo de Nuno Joaquim a 12 mi-

nutos do fim do encontro. Mesmo assim

o resultado mais certo seria a o empate.

Com tanta união, o capitão

"Ricky" e seus colegas desuniram

por completo o Unidos.

A contar para a ronda 22, o GD "Os

Nazarenos" foram ao reduto do GDRC

Unidos golear, (0-4). Com um sentido

único no encontro, a baliza visitada, a

turma alvinegra explanou a sua melhor

qualidade em termos individuais e

colectivos. Em apenas quatro minutos,

(38', 40' e 43'). Ricardo Duarte "Ricky"

marcou por três vezes e desuniu por

completo a turma dos Unidos. No mi-

nuto (86'), o ainda júnior Alexandre

Quinzico estreou-se a marcar pelos

seniores do GDN. Triunfo incontestável

dos visitantes nesta partida.

Ginásio perdeu em Porto de

Mós.

Ainda na ronda 25, o Ginásio de

Alcobaça foi perder ao reduto da AD

Portomosense, (1-0). Pelo que se jogou o

empate seria o resultado mais justo.

Ginasistas foram às Caldas

arrancar um ponto.

Também na ronda 23, o Ginásio de

Alcobaça empatou fora com o Caldas

SC "B", (0-0). Numa partida de bastante

equilíbrio, os ginasistas tiveram

ocasiões para trazer os três pontos

para Alcobaça, porem o resultado ajus-

ta-se ao que se jogou na Quinta da

Boneca.

Alcobacenses pragmáticos der-

rotaram o Atouguiense.

Referente à jornada 22, o Ginásio de

Alcobaça recebeu e venceu o GD

Atouguiense, (1-0). Com uma entrada

forte na partida, os Ginasistas adi-

antaram-se no marcador por Arlindo

Dias ao minuto (12'). Os forasteiros rea-

giram ao golo, e aproximaram-se com

perigo junto do último reduto cister-

ciense que esteve numa tarde de acer-

to e como tal travaram as investidas

forasteiras. Vitória justa dos alcoba-

censes.

Com um Marquês a comandar

é tudo mas fácil.

Por fim na ronda 25, o Beneditense

recebeu e venceu o SL Marinha, (1-0).

Dário Marquês de grande penalidade

marcou o golo da vitória canarinha

decorria o minuto, (72').

Canarinhos da Benedita uni-

ram-se e venceram facilmente.

Ainda na ronda 24, o Beneditense foi

ao reduto do GDRC Unidos, vencer, (0-3).

Num jogo de sentido único, a baliza visi-

tada, os canarinhos chegaram ao triunfo

com dois golos de Dário Marquês, (4' e

45'), ambos de grande penalidade.

Martino Silva fez o (0-3) no minuto, (78').

Canarinhos surpreendidos em

casa pelos Vieirenses.

Ainda na ronda 23, o Beneditense

perdeu em casa com o ID Vieirense, (1-

2). Os visitantes adiantaram-se no plac-

ard, no 2º minuto por Willian Costa. À

passagem do minuto 29, Paulo Salvador

restabeleceu a igualdade para o ABCD.

No segundo tempo,

decorria o minuto 56, João Dinis fez o (1-

2), dando assim o triunfo à sua equipa.

Um jogo em que os canarinhos mereci-

am pelo Menos um ponto.

Figueiró com Vinho(s) a mais

deixou os canarinhos sem asas

para voar.

Ainda na ronda 22, o Beneditense foi

goleado no reduto da AD Figueiró dos

Vinhos, (4-1). Num jogo todo ele, coman-

dado pela equipa da casa, os canarinhos

foram presas fáceis para este adver-

sário. Rodrigo Mendes por três vezes e

Jorge Esteves marcaram para o Figueiró.

António Brito fez o golo do ABCD. zx

Futebol Distrital: No dérbi mais apetecido, Alcobacenses levaram a melhor sobre os Nazarenos.

ABCD venceu o SL Marinha com mais uma
carta, (golo) do Marquês da Benedita

Arlindo Dias marcou o golo da vitória

ginasista sobre o Atouguiense

JJP

Ricardo Duarte “Ricky” marcou por

três vezes aos Unidos pelo GDN

JJP
Dário Marquês marcou o golo da vitória

do ABCD sobre o SL Marinha

zx O jovem atleta nazareno Salvador

Luzindro que representa o Trampolins

Clube de Leiria, sagrou-se Campeão

Nacional de Duplo Mini Trampolim

2025, numa prova que se realizou no

passado dia 12 de Abril no Pavilhão

Municipal do Alto do Moinho em

Corroios. Nas duas provas realizadas,

Salvador conseguiu um total de 44.800

pontos, o que representa bem a quali-

dade deste ginasta que gosta de

praticar outras modalidades desporti-

vas, um verdadeiro polivalente ao

serviço do desporto. 

Futsal: Salvador Luzindro vai

representar a Selecção Nacional

de Futsal Sub 13.

Salvador Luzindro que representa o

CS Évora de Alcobaça no escalão de

Infantis foi convocado para representar

a Selecção Nacional de Futsal Sub 13 da

AF Leiria, que vai participar no Torneio

Inter Associações que se vai realizar de

16 a 19 de Abril na Covilhã. zx JJP

Trampolins: Salvador Luzindro
é Campeão Nacional
de Duplo Mini Trampolim

Salvador Luzindro é Campeão

Nacional de Duplo Mini Trampolim

DR

zx Realizou-se no passado dia 3 de

Abril uma convocatória para um

Treino da Seleção Regional SUB 14

Masculinos de Andebol, onde estive-

ram quatro jogadores do Nazaré Dom

Fuas Andebol Clube, (NDFAC). Tiago

Saldanha; Dinis Taxa; Ivo Batista e

Vasco Freire. Entretanto no passado

dia 27 de Março três andebolistas do

NDFAC, Nancy Sousinha; Laura

Remígio e Dânia Maranhão foram con-

vocadas para um Treino da Seleção

Regional SUB 14 Feminina. zx JJP

Seleções Jovens: Sete andebolis-
tas do NDFAC nas selecções
de Sub 14

Atletas Femininas do NDFAC na

selecção Sub 14

DR

Atletas Masculinos do NDFAC na

selecção de Sub 14

DR
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Joaquim José Paparrola

zx Na 8ª jornada do Campeonato

Nacional da 2ª Divisão, 2ª Fase,

Manutenção/Descida, o CCRD

Burinhosa foi vencer fora o Futsal

Azeméis, (1-2), com golos de, Octávio

Alves, e Luís Duarte. Na ronda 7, o

CCRD Burinhosa foi golear fora o CF

Sassoeiros, (4-11), com golos de:

Octávio Alves, (5), Tiago Pereira, (3),

David Gonçalves, (2) e Ricardo

Pacheco. Na jornada 6, os burinhenses

perderam em casa com o CS Marítimo

da Madeira, (1-4), golo de David

Goncalves. Na tabela os burinhenses

estão no 6º lugar com 9 pontos.

3ª Divisão Nacional

A contar para a 21ª ronda do

Campeonato Nacional da 3ª Divisão,

Série B, o CD Évora Alcobaça perdeu

fora com o GR Vilaverdense, (2-1), golo

de, Rafael Tereso. A contar para a

ronda 20, o CS Évora de Alcobaça

venceu no seu pavilhão a AD

Penamacorense, (4-3), com golos de,

João Fernandes, Ângelo Ferreira,

Cristiano Monteiro, e Dinis Ferreira. Na

19ª jornada, o Évora de Alcobaça

perdeu (5-1) fora com ABC Nelas, golos

de Afonso Ramos. Também na ronda

21, mas na Série C, o CCDS Casal Velho

foi derrotado em casa pelos Reguilas de

Tires, (0-4).A contar para a ronda 20, o

CCDS Casal Velho venceu fora o SCR

Gaeirense, (1-3), golos de Édipo Santos,

(2) e Alexandre Gaspar. Na ronda 19, o

CCDS Casal Velho foi derrotado no seu

pavilhão pelo Gurd Mtba, (1-5), golo de,

Marcelo Fernandes.

Divisão de Honra

Em jogos da 23ª jornada do

Campeonato Distrital da Divisão de

Honra de seniores masculinos, a AR

Pederneirense recebeu e goleou o GD

Martingança, (8-1), com golos de, Diogo

Santos, (3), Cláudio Oliveira, (3), Miguel

Pereira e Tomás Henriques. Pelo GDM

marcou, Mauro Januário. O CRP

Ribafria perdeu fora com a Quinta do

Sobrado, (4-1). Em jogo da ronda 22, o

CRP Ribafria "A" empatou no seu pavi-

lhão com a AR Pederneirense, (4-4).

Numa boa partida de futsal, o resultado

ajusta-se ao que se passou na quadra

ribafriense. Marcaram pelo CRPR:

Diogo Silva, (2), Daniel Sousa e André

Lourenço. Pelos Pederneirenses fac-

turaram: Claúdio Oliveira, Diogo

Santos, André Coelho e Miguel Pereira.

Para a jornada 21, o CRP Ribafria

venceu fora a ADR Barreiros, (1-3),

golos de, Guilherme Lopes, Diogo Silva

e Rafael Abreu. Ainda nesta jornada a

AR Pederneirense goleou fora de casa o

CCR Quinta do Sobrado, (3-8), com

golos de, Diogo Santos, (4), Cláudio

Oliveira, Hércules Silva, Bernardo

Ferreira, e Filipe Rodrigues. O GD

Martingança foi derrotado fora de por-

tas pela UD Santiago da Guarda, (8-1),

golo de Gonçalo Jacóme. Na 20ª ronda a

AR Pederneirense recebeu e venceu a

ADR Barreiros, (4-2), com golos de, 1'

Cláudio Oliveira, Bernardo Pereira,

Diogo Santos e Tomás Henriques. O

CRP Ribafria venceu no seu pavilhão a

UD Santiago da Guarda, (5-3), golos de,

André Lourenço, (2), Guilherme Lopes,

Rafael Abreu e Joaquim Inácio. O GD

Martingança foi derrotado no seu recin-

to pelo CRP Pocariça, (2-7), golo de

Mauro Januário. Na tabela o CRPR é 1º

com 57 pontos; a ARP é 5ª com 41 pon-

tos. O GDM é 14º com 4 pontos.

Taça Nacional

Na Taça Nacional Sub-19, Série F,

ronda 4, o CCDS Casal Velho perdeu em

casa com a UDC Sousel, (1-8), golo de,

Alexandre Gaspar. A contar para a 3ª

jornada, o CCDS Casal Velho recebeu e

goleou (9-2), o GDCP Livramento. Golos

de Alexandre Gaspar, (3), Rafael

Dionísio, (2), Francisco Couto, (2),

Bernardo Estrelinha e Valentim Pedro.

Honra Juvenis

Na 5ª jornada do Campeonato

Distrital da Divisão de Honra de

Juvenis, Fase de Manutenção/Descida,

o CCRD Burinhosa venceu a AR

Pederneirense, (4-2). Golos de Luís

Vieira, (2), João Estrelinha e Vasco

Costa pelo CCRDB. Simão Santos e

Dinis Oliveira pela ARP. zx

Futsal: Seniores masculinos do Pederneirense goleiam Martingança e seguem tranquilos no 5º lugar da Honra.

Seniores masculinos do Burinhosa ainda sonham
com a manutenção na 2ªDivisão Nacional

DR

Seniores Masculinos da Burinhosa ainda lutam pela manutenção

na 2ª divisão nacional

Joaquim José Paparrola

zx Na 22ª jornada do Campeonato

Distrital da Divisão de Honra em

Juniores, o Ginásio de Alcobaça venceu

fora o ID Vieirense, (1-2). O Beneditense

perdeu fora com a UD Serra, (3-0). Na

ronda 21, o Ginásio de Alcobaça recebeu

e venceu o Beneditense, (5-2), com golos

de, Ruano Marques, Duarte Anastácio,

Santiago Coelho, Gustavo Tavares e

Nuno Nogueira. Pelo ABCD marcaram:

Tiago Mendes e Ricardo Lopes. Em jogos

da ronda 20, o Ginásio de Alcobaça

venceu fora o GRAP/Pousos, (0-2) com

golos de, Duarte Anastácio e Gustavo

Tavares (GP). O Beneditense perdeu em

casa com o GD Peniche, (3-4), Tiago

Mendes, Ivan Coelho e Ricardo Lopes

marcaram para o ABCD.

Juvenis Honra

Em jogo da 22ª jornada do

Campeonato Distrital da Divisão de

Honra de Juvenis, o Ginásio de Alcobaça

goleou a UD Serra, (6-0). Na ronda 21, os

ginasistas venceram fora a UD Leiria "B",

(1-2), Bernardo Cordeiro e Tomás

Pereira (AG). Na ronda 20, o Ginásio de

Alcobaça venceu a UD Batalha, (4-0),

golos de, Alexandre Leonardo (2), e

Simão Remígio, (2).

Iniciados Honra

Na 22ª jornada do Campeonato

Distrital da Divisão de Honra em

Iniciados, o Ginásio de Alcobaça perdeu

(3-1), com a UD Leiria "B". A contar para

a ronda 21, o Ginásio de Alcobaça empa-

tou no seu reduto, (1-1) com o SC

Pombal, golo de Guilherme Santos.

Referente à ronda 20, o Ginásio de

Alcobaça venceu fora o GRAP/Pousos,

(2-4), golos de, José Manuel, (2), e

Martim Martins, (2). 

Iniciados A 1ª Divisão Distrital

Na 3ª jornada do Campeonato

Distrital da 1ª Divisão, 2ª Fase- Série B,

de Iniciados "A", o GD "Os Nazarenos"

venceu fora o AC Marinhense "C", (0-4).

O Beneditense recebeu e venceu a

Academia Ccmi Leiria "B", (5-1). Na

ronda 2, o GD "Os Nazarenos" venceu

fora a AE Óbidos, (3-5), com golos de,

João Luz, (2), Martim estrela, (2) e

Duarte Neto. Referente à ronda 2, o

Beneditense perdeu (6-2), com o CD

Rainha "A", golos de, João Cardoso e

Andreo Pereira. A contar para a ronda

inaugural, o GDN "Os Nazarenos" rece-

beu e venceu a Academia Ccmi Leiria

"B", (3-0), com golos de, João Luz (GP),

Gustavo Calixto e Santiago Amoreirinha.

Por sua vez o Beneditense foi derrotado

no seu reduto pela AE Óbidos, (2-7),

golos de, António Honório e Andreo

Pereira. Na tabela o GDN é líder com 9

pontos.

Iniciados B

Para a ronda 4, da Série D, o GD "Os

Nazarenos B" empatou fora com o

Caldas SC "B", (2-2), golos de, Simão

Jonatã e Filipe Pina. O SU Alfeizerense

perdeu (7-0), com o Peniche "B". Na

ronda 3, o GD "Os Nazarenos B" perdeu

em casa coim a UD Batalha "C", (2-3)

Benjamin Lehmann e Simão Jonatã. Na

jornada 2, o GD "Os Nazarenos B" rece-

beram e venceram o CD Rainha "B", (4-

1), golos de, Thomas Lehmann, (2)

Benjamin Lehmann, e Filipe Pina (GP).

Em jogos da ronda 1, o GD "Os

Nazarenos B" venceram fora o SCR

Bombarralense, (1-2), golos de, Ricardo

Mafra e Francisco Nunes. O SU

Alfeizerense venceu em casa a UD

Batalha "C", (4-1), golos de, Ruslan

Pushkashu, Tiago Romão, Diogo Silva e

Luís Fernandes. A UD Turquel "B"

perdeu (8-0) com a CD Escola

Académica "A".

Taça Distrito Juvenis

Na 3ª eliminatória da Taça Distrito de

Juvenis, o GD "Os Nazarenos" foi elimi-

nado ao perder no reduto da U Leiria "B",

(2-0).

Taça Distrito Iniciados

A contar para 3ª eliminatória da Taça

Distrito, o GD "Os Nazarenos" perderam

fora com a União de Pombal, (4-0). zx

Futebol Jovem: Iniciados "A" de "Os Nazarenos" lideram
só com vitórias a 2ª Fase da 1ª Divisão Distrital

JJP

Iniciados do GDN estão bem lançados para subir à Divisão de Honra
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EXTRACTO DE JUSTIFICAÇÃO

--- CERTIFICO, para efeitos de publicação, que por escritura de nove de abril de dois mil e vinte

e cinco, iniciada a folhas cinquenta e cinco do Livro de Notas para Escrituras número duzentos e

sessenta e oito A deste Cartório:

--- MARIA CECÍLIA DE JESUS RODRIGUES VINAGRE e marido VIRGÍLIO JANUÁRIO

VINAGRE, casados sob o regime da comunhão geral de bens, naturais ambos da freguesia e concel-

ho de Nazaré, residentes na Rua da Paz, n.º 7, Fanhais, Nazaré, justificaram a posse sobre o seguinte

bem:

--- Prédio rústico sito em Várzea, freguesia e concelho de Nazaré, composto de pinhal, com área

de três mil metros quadrados, que confronta a norte com Fernando de Sousa Grácio, a sul com

Raimundo de Sousa Carreira, a nascente com Fernanda Carreira Grácio do Souto e a poente com

Joaquim Januário Vinagre e António Januário Grácio, inscrito na matriz sob o artigo 65.º secção P,

omisso na Conservatória do Registo Predial de Nazaré.

--- Que o bem veio à posse do justificante marido, por volta do ano de mil novecentos e sessenta e

um, por doação verbal feita por Joaquim Vinagre e mulher Ana Januário, casados que foram sob o

regime da comunhão geral de bens, residentes que foram em Nazaré, doação que não lhes foi nem é

agora possível de titular por escritura pública por falecimento dos doadores.

--- Que, deste modo, não têm os justificantes título formal de aquisição do mencionado bem. Certo

é porém, e do conhecimento geral, que o vêm possuindo desde há mais de vinte anos, sem inter-

rupção, ostensivamente e sem oposição de ninguém, na convicção, que sempre tem sido também a

das outras pessoas, de serem eles os seus únicos e verdadeiros donos. Na verdade, foram os justifi-

cantes e mais ninguém que durante todo este tempo têm desfrutado o dito bem e tem praticado nele

os atos normais de conservação e de defesa da propriedade, nomeadamente limpando o mato e

zelando pelo terreno e pagando os impostos.

--- Que assim, na falta de título, os justificantes adquiriram o identificado bem por usucapião, que

aqui invocam por não lhes ser possível provar a sua aquisição pelos meios extrajudiciais normais.

--- Alcobaça, nove de abril de dois mil e vinte e cinco.

O Notário
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Desporto

Joaquim José Paparrola

zx Referente à 3ª jornada do

Campeonato Placard Andebol 1, Grupo

C, Fase Final, Manutenção/Descida, o

Nazaré Dom Fuas Andebol Clube,

(NDFAC), perdeu fora com o Avanca/

Bondalti, (26-21). João Saraiva, (8), João

Pinto, (4), Eduardo Couto, (3), Diogo

Campos, (2), José Silva, Tomás Ribeira,

Tomás Chicharro e Tiago Costa mar-

caram para a turma da Nazaré. Na ronda

2, o NDFAC regressou aos triunfos, ven-

cendo em casa o SC Horta, (28-25). Uma

vitória muito importante para os rapazes

do Dom Fuas na luta pela manutençao.

João Saraiva, (10), Diogo Campos, (5),

João Pinto, (4), Tomás Ribeira, (3), Tiago

Costa, (2), José Silva, Héner Lima,

Eduardo Couto, Tomás Chicharro. Para a

ronda inaugural, o NDFAC perdeu fora

com o Póvoa AC (26-24). João Saraiva, (7),

Tiago Costa, (4), Tomás Ribeira, (4), Diogo

Campos, (4), Eduardo Couto, (3), Paulo

Andrade, e José Silva marcaram para os

azuis da Nazaré. Na tabela o NDFAC é 3º

com 19 pontos.

3ª Divisão Nacional

Na 3ª jornada do Campeonato

Nacional da 3ª Divisão, 2ª Fase, Zona 2, o

Cister SA/ Modérnilux perdeu em casa

com o Académico FC/ Ribadouro, (27-38).

Duarte Oliveira, (9), Tomás Alexandre,

(4), Pedro Borges, (4), André Moreira, (3),

João Barbosa, (3), Ricardo Valbom, (2),

Mateus Ferreira, e Márcio Antunes, mar-

caram para os cistercienses. Em jogo da

ronda 2, o Cister SA perdeu fora com o

Ilhavo AC, (30-29). Um jogo em que os

cistercienses podiam claramente vencer,

pelo que fizeram nesta partida o que não

veio a suceder. Ezequiel Vicente, (6),

Ricardo Valbom, (6), Márcio Antunes, (4),

Joao Rito, (4), Paulo Moreira, (3), Duarte

Oliveira, (2), Pedro Borges, (2), e João

Barbosa, (2). Na jornada 1, os cister-

cienses receberam e perderam com o

NA Samora Correia, (22-25). Ricardo

Valbom, (8), Duarte Oliveira, (6), Ezequiel

Vicente, (2), Tomás Alexandre, (2), João

Bernardo e João Barbosa, marcaram

para os amarelos de Alcobaça. Na tabela

o CSA é 5º com três pontos.

Fase Complementar Zona 3

Na ronda 3 da Fase Complementar

Zona 3, o NDFAC"B" empatou fora com o

CD Mafra, (30-30). Destaque para os 12

golos de Daniel Salcedas, Eduardo

Florencia, (8), Héner Lima, (5), Nuno

Florencia, (2), André Frazão e Diogo

Pedro e Rafael Basílio marcaram para o

Dom Fuas. Em jogo da ronda 2, NDFAC

"B" recebeu e venceu o GC Odivelas, (44-

24). De destacar pela positiva os 16 golos

de Daniel Salcedas, sem dúvida o MVP

da partida. Eduardo Florencia, (9), Héner

Lima, (6), Nuno Florência, (5), Alexandre

Caseiro, (4), Diogo Pedro, (3), e André

Frazão marcaram para a turma nazare-

na. Na ronda inicial, o NDFAC"B" empa-

tou fora com o AC Cacém, (22-22). Daniel

Salcedas, (7), Eduardo Florência, (6),

Héner Lima, (4), Nuno Florencia, (3),

Rafael Basílio e Alexandre Caseiro. Na

tabela o NDFAC "B" é 1º com 7 pontos.

Femininos

No Campeonato Nacional 2ª Divisão,

1ª Fase, zona 3, na ronda 15, o Cister

SA/Acordo, perdeu no reduto do CDE

Boa Agua, (32-25). Joana Xavier, (8),

Leonor Veríssimo, (5), Leonor Ferreira,

(3), Carin Pereira, (3), Rita Romão, (2),

Maria Pires, (2), Marta Alferes e Inês

Cusson. Para a jornada 14, o Cister SA,

perdeu fora com o SIM Porto Salvo (29-

15). Rita Romão, (4), Joana Xavier, (2),

Mariana Matias, (2), Leonor Ferreira, (2),

Matilde Frade, (2), Maria Pires, Dina

Veríssimo, e Inês Cusson. Na ronda 13, o

Cister recebeu e venceu o Boa Hora FC

(33-17). Joana Xavier, (10), Marta Alferes,

(6), Maria Figueiredo, (5), Maria Pires, (4),

Mariana Matias, (3), Dina Veríssimo, (2),

Carin Pereira, Rita Romão e Leonor

Ferreira. Na tabela o CSA é 6º com 27

pontos.

Taça Portugal

Em partida dos 1/8 Avos de Final da

Taça de Portugal, o NDFAC perdeu em

casa com o ABC de Braga, (26-36). Tomás

Ribeira, (6), Tiago Costa, (5), Diogo

Campos, (5), José Silva, (3), Eduardo

Couto, (2), Héner Lima, (2), João Saraiva,

(2), e Tomás Chicharro. zx

Andebol: Na 3ª Divisão Nacional, Cister SA é 5º 2ª Fase, Zona 2. NDFAC"B" é líder na Fase Complementar Zona 3.

NDFAC perdeu com o Avanca mas ainda
sonha com a manutenção

Seniores B do NDFAC são lideres da Fase Complementar Zona 3

Ricardo Valbom do Cister SA marcou

por oito vezes ao Samora Correia

Daniel Salcedas do NDFAC B em três

jogos marcou 35 golos

JJP

Joaquim José Paparrola

zx A contar para a 22ª jornada do

Campeonato Nacional da 2ª Divisão, Zona

Sul, o Hóquei de Turquel recebeu e

venceu o HC Sintra, (5-0), golos de, Tiago

Almeida (2), Tiago Mateus (2), e Martim

Vicente. Por sua vez a Biblioteca IR

venceu fora a Juventude Salesiana, (3-5),

algo que não acontecia há algumas tem-

poradas. David Costa (2), Paulo "Xavi"

Duro, Francisco Beirante, e Miguel

Vicente, marcaram para os valadenses.

Em jogos da ronda 21, o Hóquei de

Turquel venceu fora o CD Paço de Arcos

(2-3). Excelente triunfo dos turquelenses

que estão bem encaminhados para

regressar à 1ª Divisão nacional.

Marcaram pelo HCT: Tiago Mateus,

Salvador André, e Tiago Almeida. A

Alcobacense CD recebeu e empatou com

o Marítimo SC, (3-3), com golos de Manuel

Neves, Thomas Molina, e Miguel Fialho. A

Biblioteca IR, perdeu em casa com o SL

Benfica "B", (5-8), com golos de, Miguel

Vicente (2) Tiago Silva (2) e Francisco

Beirante. Referente à jornada 20, a

Biblioteca IR foi aos Açores vencer o

Marítimo SC, (3-5), com golos de, David

Costa (2), Paulo "Xavi" Duro, Luís Silva e

Tiago Silva. No dérbi alcobacense o

Hóquei de Turquel foi mais forte e venceu

a A. Alcobacense, (4-2). Os golos turque-

lenses foram da autoria de, Daniel Passos

(2), Ezequiel Funes e Tiago Almeida. Pelos

canarinhos marcaram: Matias

Maldonado e Manuel Neves. Na ronda 19,

o Hóquei de Turquel venceu no Valado de

Frades a Biblioteca IR, (2-3), com golos de,

Xavier "Xavi" Lourenço (3). Pelos valaden-

ses marcaram: David Costa e Francisco

Beirante. Por fim a A Alcobacense perdeu

em casa com o Alenquer e Benfica, (1-3),

golo de, Manuel Neves. Na tabela o HCT é

líder com 57 pontos e está a uma vitória

de subir de novo à 1ª Divisão Nacional. A

BIR é 8ª com 26 pontos, a AACD é 10ª com

23 pontos.

3ª Divisão

Na 23ª jornada do Campeonato Nacional

da 3ª Divisão, Zona Sul "A", o Hóquei de

Turquel "B", venceu em casa a UDC Nafarros

(7-3), com golos de, Afonso Cristóvão (2),

Bernardo Silva, André Lourenço, Duarte

Magalhães, Martim Joina e Nuno Coito. Na

tabela o HCT "B" é 6º com 41 pontos. zx

Hóquei em Patins: Biblioteca venceu fora a Juventude Salesiana e está perto de garantir a manutenção.

Turquelenses goleiam o HC Sintra e estão
a uma vitória de subir à 1ª Divisão Nacional

Tiago Almeida marcou duas vezes pelo

HCT ao Sintra

JJP

David Costa bisou pela BIR frente à

Juventude Salesiana

Manuel Neves marcou um golo pela

AACD ao Maritimo



Salvador Formiga é o terceiro
da lista do PS por Leiria

zx O antigo presidente do

grupo parlamentar do Partido

Socialista, Eurico Brilhante

Dias, vai voltar a ser o cabeça

de lista do PS pelo círculo

eleitoral de Leiria nas legislati-

vas antecipadas.

A Comissão Política Federativa do

PS Leiria aprovou a lista de can-

didatos a deputados, agora ratificada

em sede de Comissão Nacional. Entre

os nomes que integram a lista estão

Catariana Louro (Leiria), Salvador

Formiga (Nazaré), Ricardo Lopes

(Marinha Grande), Diana Pais

(Castanheira de Pera), Lilibeth

Ferreira (Ansião), Luis Camilo Duarte

(Bombarral), Natália Marim (Caldas

da Rainha), Henrique Estrelinha

(Peniche), Adelaide Paiva Luis

(Figueiró dos Vinhos), Diogo Ramalho

(Alcobaça), Cristiana Faustino

Moreira (Batalha), Rodrigo Cordeiro

Escapa (Pombal), Célia Afra (Leiria) e

Carlos Matos (Porto de Mós).

Gonçalo Lopes, presidente da

Federação Distrital do PS de Leiria,

afirma que "O PS se apresenta a estas

eleições com a convicção de que o tra-

balho desenvolvido nos últimos anos

pelos deputados socialistas conti-

nuará a merecer a confiança e o apoio

da população do distrito de Leiria",

sublinhando que "os deputados

eleitos pelo círculo eleitoral de Leiria

têm-se distinguido pela presença no

território e pelo compromisso na

defesa da resolução dos seus

desafios."

A lista candidata pelo círculo de

Leiria é uma lista paritária, de gente

competente e com provas dadas, re-

presentativa das várias gerações e

das diferentes realidades do nosso

distrito. zx

zx A Câmara Municipal da Nazaré

anuncia mais uma edição do Concurso

do Avental Típico da Nazaré, uma ini-

ciativa que valoriza a identidade cul-

tural e o património da vila. O evento

decorrerá no dia 18 de abril, às 14h30,

junto ao Centro Cultural da Nazaré.

A concurso devem ser apresentados aven-

tais com as características tradicionais de

festa, curto e comprido. Inicialmente, o traje

era mais comprido, incluindo o avental. Sendo

um "traje vivo", foi-se adaptando e ficando mais

curto, preservando, no entanto, as cores e

desenhos.

Este evento tem como objetivo destacar a

riqueza do traje nazareno e incentivar a cria-

tividade na confeção de aventais tradicionais.

O Concurso do Avental Típico é, também,

uma homenagem à herança das mulheres

nazarenas, que, com os seus aventais coloridos

e bordados, fazem parte da história e da

imagem singular da Nazaré. zx

Nazaré celebra a tradição
com o Concurso
do Avental Típico

PUB.

DR

CDU Propõe Candidatura da Nazaré
a Programa da OMS para Apoio à 
População Idosa

zx A Câmara Municipal da

Nazaré aprovou, por proposta da

CDU, a candidatura do município

ao programa "Cidades e Comu-

nidades Amigas das Pessoas

Idosas", da Organização Mundial

da Saúde (OMS).

Esta iniciativa visa responder ao

crescente envelhecimento populacional

no concelho, onde o índice de envelhe-

cimento ultrapassa os 205,8%.

Com esta adesão, a Nazaré beneficia-

rá de apoio técnico e científico da OMS,

integração em redes internacionais de

boas práticas, melhoria de infraestru-

turas públicas e transportes, e reforço

do financiamento para projetos de

envelhecimento ativo.

A proposta prevê ainda a criação de

um Grupo de Trabalho Municipal para

coordenar ações, um diagnóstico partic-

ipativo das necessidades da população

idosa e a implementação de políticas

para acessibilidade urbana, apoio domi-

ciliário e habitação adaptada.

Garantir um envelhecimento ativo,

digno e inclusivo para os seus cidadãos

mais velhos é o fim da proposta. zx

DR

DR

Dispara contra
familiares

zx Um homem, de cerca de 50

anos, disparou sobre membros da

própria família, no passado domingo

à tarde, em Casal dos Ramos na

Freguesia da Cela.

O ataque aconteceu com uma

caçadeira junto às habitações onde

os envolvidos residem. O cunhado

do agressor foi atingido com gravi-

dade e teve de ser evacuado de

helicóptero para uma unidade hos-

pitalar, dada a gravidade dos feri-

mentos. Segundo o CM, o filho da

vítima e a mulher (irmã do atirador)

também foram atingidos, tendo

ambos sido transportados para os

hospitais de Leiria e Alcobaça,

respetivamente. A mulher terá sido

ferida por estilhaços.zx
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